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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

En riesgo 180 mil jóvenes  
Cada fin de semana en la zona metropolitana de Puebla 180 mil jóvenes de edades entre 
16 y 25 años de edad ponen en riesgo su vida por conducir en estado de ebriedad, ya que 

el 71 por ciento de esa población consume alcohol, reveló un estudio realizado por la 
Universidad de las Américas Puebla y el Centro Internacional en Materia de Políticas sobre 
el Alcohol. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

No temblará la mano para aplicar la ley: IEE 
Será la próxima semana cuando en el pleno del Instituto Electoral del Estado (IEE), los 
consejeros den a conocer la interpretación del artículo 200 Bis del Código de 
Procedimientos e Instituciones Electorales del Estado de Puebla, adelantó el consejero 
presidente de este órgano electoral, Armando Guerrero Ramírez, quien afirmó que no le 
temblará la mano para aplicar la Ley. (Heraldo) 

   

 

 

Entregan el boulevard 5 de Mayo 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el Alcalde Eduardo Rivera Pérez inauguraron la obra 
de pavimentación de concreto hidráulico del bulevar 5 de mayo, en la que invirtieron 92 
millones 605 mil pesos y beneficiará a más de un millón 500 mil poblanos. En este marco 
también ambas autoridades anunciaron la renovación de del alumbrado público de toda la 

vialidad. (Síntesis) 
  

 

 

Buscan diputados priistas política hacendaria 

Se reunieron diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de seis 
estados de la República para acordar los temas que presentarán en la asamblea nacional 
del partido, que se llevará a cabo en marzo. (Intolerancia) 

  
 

 

López Chargoy y sus socios misteriosos en el Puebla FC 
El administrador deportivo y próximo dueño del Puebla FC, Jesús López Chargoy, aclaró 
que el acuerdo que tuvo con Ricardo Henaine para comprar el club, junto con sus dos 

misteriosos socios, es totalmente privado por lo que no revelará el monto de la 
transacción. (Cambio) 

  
 

 

Treinta capitales, en el plan anticrimen 

De las 31 ciudades capitales del país, solo Chetumal quedó fuera del Plan Nacional de 
Prevención que presentó ayer el gobierno federal, el cual abarcará en total a 55 

comunidades. (Milenio digital) 
  
 

 

74% de trabajadores poblanos están en la informalidad laboral 
Un millón 835 mil 852 trabajadores en Puebla se encuentran en la informalidad laboral, 
es decir, 74.1 por ciento de las personas con una ocupación puede tener algún grado de 
vulnerabilidad por no contar con sueldo, contrato o seguro social, o que la empresa a la 
que prestan servicios carece de registros; también se incluye a quienes trabajan por 

cuenta propia o como micro empleadores. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Gasto, obras y permisos, cubiertos por opacidad del gobierno de Puebla 

Bajo la justificación de que es información reservada, el gobierno del estado ha evitado 
informar sobre la aplicación de recursos públicos en obras, promoción del mandatario e 
incluso permisos para trabajos en la zona de monumentos, aspectos que no están 
contemplados en la Ley de Transparencia del Estado de Puebla. (e-consulta) 

 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Enfrentarán sindicalizados del Ayuntamiento proceso por abandono de trabajo 
El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, anunció que se iniciarán procesos 
administrativos en contra de los trabajadores sindicalizados que realizaron paro de 
labores el pasado lunes 11 de febrero en protesta a la no solución a sus demandas 
laborales, dijo que de acuerdo con el oficio que se remitió al Tribunal del Ayuntamiento, 

se especificó que habría asamblea a las 12:00 del día y los trabajadores deberían 
ausentarse de sus actividades a las 11:00 horas, situación que, dijo, no sucedió. 
(Periódico digital) 

  
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

Destinará el gobierno estatal 200 mdp para rehabilitar el Hospital de Agua Santa 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció que este año se construirán dos 
nuevos Centros Integrales de Servicios (CIS) en la capital poblana, con la intensión de 
acercar a las juntas auxiliares todos los trámites necesarios. (Contraparte) 

 

 
 
 

 
 

 

 

 

PRI discute en Puebla posible IVA a alimentos y medicinas 
En la reunión de diputados locales, preparatoria de la XXI Asamblea General Ordinaria del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y realizada en Puebla, se habló ya de la 
posibilidad de gravar con IVA a alimentos y medicinas. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Renuncié por el bien de la iglesia: Papa 
Durante su audiencia semanal y en su reaparición en público desde el lunes, Benedicto 

XVI dijo que decidió renunciar por 'el bien de la Iglesia'. (Reforma) 
  
 

 
Congreso arma vía para sacar reformas 

Los coordinadores de PRI, PAN y PRD en el Congreso acordaron agilizar la aprobación de 
los temas que incluyan Cámara y Senado en las agendas legislativas que definirán para el 
actual periodo de sesiones. (El Universal) 

 
 

 

 
Treinta capitales, en el plan anticrimen 
De las 31 ciudades capitales del país, solo Chetumal quedó fuera del Plan Nacional de 
Prevención que presentó ayer el gobierno federal, el cual abarcará en total a 55 

comunidades. (Milenio digital)  
  
 

 

Error, combatir el crimen sólo con armas: Peña Nieto 

El combate a la delincuencia organizada no puede hacerse sólo mediante una sofisticación 
mayor en el armamento o con mayor número de policías y de elementos de las fuerzas 
armadas. (La Jornada) 

  
 

 

Mancera defiende la identidad de su gobierno 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal asegura que tiene una agenda propia, con política 
social y económica. En seguridad, reconoce que los delegados del Distrito Federal no 
combatieron el narcomenudeo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Apuestan por la prevención social y menos soldados en las calles 
El gobierno federal le apostará a la prevención social y no una mayor presencia de las 

fuerzas armadas en las calles como la única forma de combatir a la delincuencia 
organizada, aseguró el presidente Enrique Peña. “Convirtamos la prevención social en un 
movimiento colectivo para alentar la convivencia pacífica entre los mexicanos de hoy y 

mañana”, destacó. (Crónica Digital) 
  
 

 

Enrique Peña Nieto: no basta con el Ejército 

El presidente Enrique Peña Nieto anunció la integración de la sociedad en el esfuerzo 
nacional contra la inseguridad, al señalar que no basta con entrenar al Ejército y la policía 

para enfrentar a la criminalidad. (Excélsior) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Califican con 7.5 a Rivera Pérez: COE 
Obra pública, transparencia y seguridad pública son los principales logros de la administración municipal de 
Eduardo Rivera Pérez, aunque siguen pendientes temas de desarrollo social y excesiva tramitología que inhibe la 
inversión privada. Así lo consideró el nuevo presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE),  Sergio 

Julio Curro y Martínez, al dar a la gestión un 7.5 de calificación a los dos años del arranque de la misma. Indicó 

que ante el reconocimiento de la presencia de la delincuencia organizada en la entidad, se requiere mantener la 
guardia y profesionalizar a los elementos policiales. (Mauricio García León)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Tiene bulevar 5 de Mayo nueva pavimentación 

El presidente municipal, Eduardo Rivera y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas encabezaron el 
banderazo oficial de la inauguración de las obras de concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo en su tramo de la 4 
Oriente hasta el bulevar Valsequillo en ambos sentidos. En esta obra se intervino con este material de cemento 

4.3 kilómetros lineales en ambos cuerpos de esta vialidad una de las principales de la ciudad, para lo cual se 
invirtieron más de 92 millones de pesos y que se garantiza un tiempo de vida de hasta 25 años. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105894 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inauguran remodelación del bulevar 5 de Mayo; habrá nueva iluminación 
El ayuntamiento de Puebla, en coordinación con el gobierno del estado, acordó una inversión de 20 millones de 

pesos para la iluminación de los 4.3 kilómetros que forman el bulevar 5 de Mayo, cuyos trabajos de 
pavimentación con concreto hidráulico fueron inaugurados este martes. El presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, explicó que la instalación de las nuevas luminarias brindará a los ciudadanos mayor 

confianza para transitar, a pie, bicicleta o vehículo, por las noches y mañanas. El edil precisó que las luminarias 
tendrán tecnología LED, que ayudará principalmente a reducir el consumo de energía eléctrica. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inauguran-remodelacion-del-bulevar-5-de-mayo-habra-
nueva-iluminacion_id_20180.html  
 

 
 

MILENIO  

 Recaudó capital poblana 416 MDP por impuesto predial 
Continuando con la dinámica de rendición de cuentas, este día el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, presenció el encuentro que sostuvo la Tesorería Municipal al presentar un balance de sus acciones durante 

el periodo 2012. En su mensaje, Rivera Pérez indicó que la Tesorería se ha conducido bajo los preceptos de 
honestidad y eficiencia por lo que el Edil capitalino exigió a los funcionarios del gobierno municipal seguir 

laborando con esos valores de cara a la ciudadanía. “Las cifras no mienten, hay algunos que se quieren engañar y 
no quieren ver, pero cuando los números son tan claros y contundentes…”. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1017572e03460baa6527cb25dbe75efb     
 

MILENIO  

 Inauguran pavimentación en el bulevar 5 de Mayo 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguraron la pavimentación 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105894
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inauguran-remodelacion-del-bulevar-5-de-mayo-habra-nueva-iluminacion_id_20180.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inauguran-remodelacion-del-bulevar-5-de-mayo-habra-nueva-iluminacion_id_20180.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1017572e03460baa6527cb25dbe75efb
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con concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo, el cual tuvo una inversión de 92 millones 605 mil 500 pesos bajo 
el esquema de Peso a Peso en una extensión de 4.3 kilómetros. La obra contempló la adecuación de guarniciones, 
lonas de concreto, señalamientos horizontales y verticales, así como la construcción de la red de agua potable, 
drenaje sanitario y pluvial. La pavimentación cuyo ancho es de 14 metros permitió la generación de 463 empleos 
directos, así como mil 852 indirectos. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d902228b   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Pide COE a Eduardo Rivera atender tema de desarrollo social 
El presidente del COE, Sergio Curro y Martínez, aseguró que la calificación que como sector pueden otorgar a la 
gestión de Eduardo Rivera Pérez es de entré siete y ocho. Destacó que en el tema de desarrollo social hay 
muchos pendientes que se tienen que atender, sobre todo en las colonias de la periferia de la capital poblana 
donde hacen falta aspectos como pavimentación y servicios para la población. "Entendemos que el presupuesto es 
reducido, sin embargo hay aspectos que no se pueden descuidar y que se tienen que atender para no generar 

malestar en las personas que se encuentran en condiciones de precariedad", dijo. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-coe-a-eduardo-rivera-
atender-tema-de-desarrollo-social 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes del CH exigen a Rivera más planeación en obra pública 
Comerciantes de la zona de los dulces típico de Puebla (6 poniente) exigieron al alcalde Eduardo Rivera una mejor 

planeación en cuanto a la obra pública, pues denunciaron que los trabajos de dignificación del Centro Histórico 
han generado el cierre de al menos 20 negocios y ponen en riego a medio centenar más. El representante de los 
comerciantes, Pablo Rojas Hernández, expresó el descontento que tienen con las constructoras encargadas del 
proyecto porque a punto de concluir los trabajos, nuevamente levantaron el pavimento por el olvido de meter 
“unos cablecitos”. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  

 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El líder del ´Proyecto de la Corrupción´ critica lacras que heredó a sus antecesores 
El tema de la seguridad y la falta de servicios públicos son los dos puntos que se pueden considerar el Talón de 
Aquiles del actual presidente municipal Eduardo Rivera Pérez  en su segundo año de gobierno. En conferencia de 
prensa, el diputado federal informó que de acuerdo a datos otorgados por el Esquema Nacional de Seguridad 
Pública, el reporte de los delitos del fuero común que se registran en Puebla en los dos primeros meses son más 

de 16 mil casos, además de cada 3 empresas por lo menos 1 reportó un delito, entre otros temas. (Angélica 
Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49243 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Disminuirá Eduardo Rivera la deuda que heredó de 691 mdp 

En su informe de actividades, el Tesorero municipal, José Manuel Janeiro Fernández,  señaló que la deuda que 
recibió la actual administración municipal de 691 millones de pesos al final   habrá disminuido a 606 millones de 
pesos, incluyendo el finiquito de crédito de los 200 millones de pesos contratados en el actual periodo. De 
acuerdo con el tesorero la ciudad de Puebla, en el 2013 por cada peso recaudado por ingresos propios tendrá 56 

centavos de deuda, cuando en el 2007 de cada peso  -de ingresos propios- se debían 104 centavos de deuda. 
(Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49248 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d902228b
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-coe-a-eduardo-rivera-atender-tema-de-desarrollo-social
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-coe-a-eduardo-rivera-atender-tema-de-desarrollo-social
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49243
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49248
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RETO DIARIO 

 Rivera Pérez preside Segunda Sesión del Comité Ejecutivo Nacional de la Anac 
El Presidente Municipal de Puebla y Presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), Eduardo Rivera 
Pérez, presidió la Segunda Sesión del Comité Ejecutivo Nacional de dicha organización, donde se acordó la 
instauración de la Coordinación de Regidores a nivel nacional, misma que será encabezada por Alberto Cárdenas 
Jiménez, quien se desempeña actualmente como Primer Regidor de Guadalajara, Jalisco. La Coordinación de 

Regidores tendrá un espacio de participación dentro del Comité Ejecutivo Nacional de la ANAC y se encargará, de 

fortalecer la función de los ediles en beneficio de la ciudadanía, aplicando en su gestión cotidiana la gobernanza 
humanista y profesionalizando las funciones política, negociadora, pedagógica, de cabildo, fiscalizadora y social. 
(RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-preside-
Segunda-Sesion-del-Comite-Ejecutivo-Nacional-de-la-Anac&id=41658 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 

 
INTOLERANCIA 

 Encuesta amañada de regidores priistas 
La inseguridad es la principal preocupación de los ciudadanos en la capital, este fue parte del resultado que arrojó 
la encuesta ciudadana que realizaron regidores del PRI sobre el segundo año de gestión de la actual 
administración municipal. El regidor, Octavio Castilla Kuri, omitió que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas  

retiró del ayuntamiento a 750 efectivos de los 2 mil 100 que custodiaban las calles de Puebla. En dicha encuesta, 
participaron más de 4 mil 800 ciudadanos, de los cuales solo 3 mil 777 fueron tomados en cuenta por su valor 
estadístico, pues las restantes boletas fueron utilizadas por la gente para emitir ofensas al trabajo de la actual 
administración. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105893 
  

INTOLERANCIA 

 Alcaldía hace historia: reducirá 12 % la deuda 

En su segundo informe de labores, el tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández, señaló que la deuda que 
recibió la actual administración de 691 millones de pesos, al final de la gestión habrá disminuido a 606 millones 

de pesos, incluyendo el finiquito de crédito de los 200 millones de pesos contratados en el actual periodo, por lo 
que disminuirá en 12 por ciento. De acuerdo con el tesorero la ciudad en el 2013, por cada peso recaudado por 
ingresos propios tendrá 56 centavos de deuda, cuando en el 2007 de cada peso —de ingreso propio— se debían 
104 centavos de deuda. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105894 

 

 
 
CAMBIO  

 Bojalil lanza advertencia a Pacheco y sindicalizados 
 El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, lanzó una advertencia a los sindicalizados y a su líder, Israel 

Pacheco Velázquez, para que cesen los paros de labores pues les recordó que sus movilizaciones son ilegales y 
ello podría traer como consecuencia el despido del personal sin liquidación de por medio. Y es que el funcionario 
municipal recordó que la Junta de Conciliación de Arbitraje y el Tribunal de Arbitraje Laboral municipal han 
declarado como “ilegales” los intentos de huelga que están realizando los trabajadores sindicalizados. (Eloy 

Rodríguez Linares)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2814-bojalil-lanza-advertencia-a-pacheco-y-
sindicalizados 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-preside-Segunda-Sesion-del-Comite-Ejecutivo-Nacional-de-la-Anac&id=41658
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-preside-Segunda-Sesion-del-Comite-Ejecutivo-Nacional-de-la-Anac&id=41658
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105893
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105894
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2814-bojalil-lanza-advertencia-a-pacheco-y-sindicalizados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2814-bojalil-lanza-advertencia-a-pacheco-y-sindicalizados


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Febrero de 2013 

 
 

 6 

 
CAMBIO  

 Reprueban poblanos administración de Lalo 
Los poblanos reprobaron la administración de Eduardo Rivera Pérez, pues le dieron una calificación de 5.6 de 
acuerdo con los resultados presentados por los regidores priistas de la consulta ciudadana denominada “La ciudad 
que queremos vs La ciudad que tenemos” para evaluar al gobierno municipal. El rubro de seguridad pública fue el 
que recibió la calificación más baja, al obtener 4.9. Tras conocer los resultados de la encuesta priista, Matías 
Rivero Marines y Arturo Loyola González, del PAN y PRD respectivamente, salieron a la defensa del alcalde pues 

aseguraron que la encuesta tiene tintes electorales. (Eloy Rodríguez Linares) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2809-reprueban-poblanos-
administraci%C3%B3n-de-lalo  
 

 

 
 
MILENIO  

 Ayuntamiento iniciará procesos administrativos en contra de sindicalizados  

El Ayuntamiento de la ciudad de Puebla está recolectando pruebas para iniciar procedimientos administrativos en 
contra de trabajadores sindicalizados que participaron en el paro de brazos caídos del pasado lunes así lo indicó 
que el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade. De acuerdo a la información proporcionado por el síndico, podría 
abrirse el proceso a algunos de los 2 mil 300 trabajadores sindicalizados que dejaron sus labores para participar 
en la manifestación, de acuerdo a lo establecido en la ley de funcionarios y servidores públicos. Ernesto Bojalil 

Andrade comentó que los trabajadores dejaron su trabajo desde las ocho de la mañana. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1017572e03460baa6527cb25dbedc991      
 

 
 
E-CONSULTA 

 Alcanza predial tercera parte de los ingresos propios de Puebla 
A lo largo de 2012, la recaudación por concepto del predial en la capital poblana, incluyendo recargos a 

contribuyentes morosos, fue de 416 millones de pesos, lo cual hace a este impuesto una de las fuentes de 
ingresos más importantes de la comuna. Esto, pues tan sólo en el segundo año de la administración municipal se 
tuvieron mil 81 millones de pesos de ingresos propios, lo cual implica que el predial representa una tercera parte 
del recurso municipal. En total, los ingresos propios del ayuntamiento de Puebla incrementaron un 35 por ciento 

en relación al último año de la administración de Blanca Alcalá Ruiz (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13939 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Convenio de seguridad pública, sin resultados en San Felipe Hueyotlipan 
La presidenta de la junta auxiliar de San Felipe Hueyotlipan, Blanca García Valerio, reconoció que el convenio de 
seguridad que se suscribió con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) desde hace más 
de un año y medio no ha dado los resultados esperados, al referir que solo opera el 50 por ciento de efectivos 
prometidos que resguardarían a los 65 mil pobladores de esta demarcación. La presidenta auxiliar explicó que en 
el convenio firmado en septiembre del año pasado se prometió la presencia de ocho policías por turno y 
solamente tienen cuatro y una patrulla, “situación que no da maniobra a combatir los delitos del fuero común que 

se registran, siendo la colonia San Felipe la que mayor número de asaltos y robos tiene. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Mercado 5 de mayo, rehabilitado en un 70%: Felipe Velázquez 
Un avance del 70 por ciento llevan en los trabajos de rehabilitación del Mercado “Cinco de Mayo”, así lo informo el 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2809-reprueban-poblanos-administraci%C3%B3n-de-lalo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2809-reprueban-poblanos-administraci%C3%B3n-de-lalo
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1017572e03460baa6527cb25dbedc991
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13939
http://periodicodigital.com.mx/
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secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez quien dijo que el 30 por ciento 
restante se ejecutará en los próximos días a fin de que este centro de abasto se entregue a los comerciantes para 
los primeros 15 días de Marzo. Cabe mencionar que estas acciones de remodelación iniciaron después de que en 
agosto del 2012 un incendio consumiera 81 locales, por lo que Velázquez Gutiérrez agregó que estas obras se 
invirtieron un promedio de cinco millones de pesos para estas acciones por lo que la aseguradora GNP fue la 

encargada de resarcir los daños. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policía Municipal de Puebla recuperó dos vehículos con reporte de robo 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla logró la ubicación y aseguramiento de 
dos vehículos con reporte de robo en acciones separadas, siendo las unidades puestas a disposición de la 
autoridad ministerial para que sean devueltas a sus legítimos propietarios. El primero de los automóviles fue 
localizado en la colonia 20 de Noviembre –calle 66 Poniente y 15 Norte- donde vecinos de la zona reportaron un 
automóvil Chrysler, Shadow, color rojo, con placas de circulación TUS-3925 del estado de Puebla, por lo que 
uniformados de la corporación capitalina acudieron al lugar, encontrando la unidad abandonada. (Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Con aumento en recaudación de impuestos, Janeiro realiza informe de labores 
Con la presencia del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, el tesorero municipal, José Manuel Janeiro 

Fernández, rindió su segundo informe de labores en el que aseguró que heredará finanzas sanas a las próximas 
administraciones. “La Tesorería es una dependencia fundamental del gobierno municipal que presta un servicio 
interno al resto de las dependencias y entidades, pero, también un servicio interno a los contribuyentes, 
proveedores, instituciones públicas o privadas con las que se realizan trámites, cobros, pagos y promociones”, 
señaló. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-aumento-en-
recaudacion-de-impuestos,-Janeiro-realiza-informe-de-labores&id=41651 
 
 

RETO DIARIO 

 Consulta del PRI-PVEM, una tomada de pelo: Matías Rivero 

El coordinador de los regidores del Partido Acción Nacional (PAN), Matías Rivero Marines, calificó como “una 
tomada de pelo” para la inteligencia de los ciudadanos los resultados de la Consulta Ciudadana La Ciudad que 
Queremos contra la Ciudad que Tenemos, misma que fue impulsada por los regidores del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). “Como todos sabemos, en sesión de Cabildo, 
la fracción del PRI anunció con bombo y platillo una encuesta acerca de los dos años de gobierno de Eduardo 
Rivera Pérez y la llamaron en ese tiempo la ‘Ciudad que Tenemos’”, recordó, el integrante del cuerpo edilicio, al 
mencionar que la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercados y Opinión, formuló nueve 

requisitos básicos para llevar a cabo una encuesta o sondeo. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consulta-del-PRI-PVEM,-
una-tomada-de-pelo:-Matias-Rivero&id=41650 
 

RETO DIARIO 

 PRI alardea resultados de consulta ciudadana 
El segundo año de la administración del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, fue reprobado mediante la 
Consulta Ciudadana La Ciudad que Queremos contra la Ciudad que Tenemos, impulsada por los regidores del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), indicó el integrante del 
cuerpo edilicio, Octavio Castilla Kuri. En la sede del PRI municipal, el regidor tricolor, informó que Rivera Pérez 

obtuvo una calificación de 5.6, debido a que los participantes en esta votación señalaron la falta de servicios en 
diversos puntos del municipio. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-alardea-resultados-de-

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-aumento-en-recaudacion-de-impuestos,-Janeiro-realiza-informe-de-labores&id=41651
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-aumento-en-recaudacion-de-impuestos,-Janeiro-realiza-informe-de-labores&id=41651
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consulta-del-PRI-PVEM,-una-tomada-de-pelo:-Matias-Rivero&id=41650
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consulta-del-PRI-PVEM,-una-tomada-de-pelo:-Matias-Rivero&id=41650
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-alardea-resultados-de-consulta-ciudadana&id=41639
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consulta-ciudadana&id=41639 
 

 

 
 

NG PUEBLA 

 Capta Puebla más impuestos y baja deuda: Janeiro 
Al rendir su segundo Informe de Labores, José Manuel Janeiro Fernández, tesorero municipal, en presencia del 

edil Eduardo Rivera Pérez, destacó que se ha incrementado el número de contribuyentes que cumplen con el pago 

del impuesto predial, perfilándose como la segunda fuente de ingresos para el municipio, al tener una recaudación 
al final del 2012 de 680 millones de pesos. Además de lograr una reducción considerable de la deuda que llegaba 
a los 691 millones de pesos, al inicio de la administración,  suma que a bajado a los 610 millones de pesos para el 
2012, destacó Manuel Janeiro. (Aurelia Navarro Niño) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49734capta-puebla-m%C3%A1s-impuestos-y-baja-deuda-
janeiro#.URrwzB2ORJE 
 
 

NG PUEBLA 

 Regidores de AN y PRD defienden resultados de Rivera 
Regidores del PRD y PAN defendieron los resultados de dos años de gobierno del alcalde Eduardo Rivera Pérez, 
sentenciaron que en una semana determinaran si interpondrán una denuncia contra el uso de datos confidenciales 

de ciudadanos encuestados por el PRI para la Consulta Ciudadana realizada en el zócalo de la ciudad y en la cual 
se reprueba la administración panista. Sobre todo porque dicha encuesta carece de los lineamientos que establece 

la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública (AMAI).  Violando así nueve 
preceptos que deben de cumplir las encuestadoras oficiales. (Aurelia Navarro Niño) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49752regidores-de-y-prd-defienden-resultados-de-rivera#.URrxUB2ORJE 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla y San Andrés, sin posibilidad de acuerdo 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que se cayó la posibilidad de alcanzar un 
acuerdo entre los municipios de San Andrés Cholula y Puebla, por lo que el Congreso del Estado tendrá que 

establecer una solución al conflicto limítrofe. Luego de los dimes y diretes en que se vieron envueltos los ediles de 

ambos municipios, Manzanilla Prieto enfatizó que es muy importante que las autoridades lleven la fiesta en paz y 
continuar respetando los territorios para realizar el cobro de impuestos. No obstante, mencionó la Secretaría 
General de Gobierno intentó conciliar entre las partes. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2877224.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 En riesgo 180 mil jóvenes 
Cada fin de semana en la zona metropolitana de Puebla 180 mil jóvenes de edades entre 16 y 25 años de edad 
ponen en riesgo su vida por conducir en estado de ebriedad, ya que el 71 por ciento de esa población consume 
alcohol, reveló un estudio realizado por la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y el Centro Internacional 
en Materia de Políticas sobre el Alcohol (ICAP por sus siglas en inglés). "Cero muertes por alcohol y volante en 
Puebla", informe coordinado por la Global Actions on Harmful Drinking (Acciones Globales contra Prejuicios por el 

Alcohol), reveló que los consumidores en la mitad de los casos prefieren ingerir bebidas embriagantes. (Maritza 
Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2878108.htm  
 
 
 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-alardea-resultados-de-consulta-ciudadana&id=41639
http://www.ngpuebla.com/puebla/49734capta-puebla-m%C3%A1s-impuestos-y-baja-deuda-janeiro#.URrwzB2ORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/49734capta-puebla-m%C3%A1s-impuestos-y-baja-deuda-janeiro#.URrwzB2ORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/49752regidores-de-y-prd-defienden-resultados-de-rivera#.URrxUB2ORJE
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2877224.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2878108.htm
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HERALDO 

 Diputados exhortarán al IEE a intervenir por anuncios de Gali 
La fracción parlamentaria del PRI subirá a tribuna en la próxima sesión un exhorto al Instituto Electoral del Estado 
(IEE) para que detenga los actos anticipados de campaña, principalmente de los funcionarios del gobierno estatal 

que buscan una candidatura, adelantó el coordinador de la bancada priista, Edgar Salomón Escorza. “Vamos a 

iniciar con un exhorto al Instituto Electoral del Estado para que le entre al tema, ya lo tenemos planeado y hay 
que exigirle al instituto”, afirmó el líder de la bancada priista en el Congreso Local. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/diputados-exhortar%C3%A1n-al-iee-intervenir-por-
anuncios-de-gali  

 

 
 
SINTESIS 

 'No habrá llenos totales en moteles' 
El incremento de los moteles en la capital poblana y municipios conurbados diseminó a los clientes de esos 

negocios, por lo cual se descartan llenos totales de cara al 14 de febrero en las más de diez mil habitaciones 
disponibles. Así lo expuso el director ejecutivo de la Asociación de Hoteles y Moteles en Puebla, Gustavo Ponce de 

León Tobón, quien ilustró que hace algunos años las parejas en Día del Amor y la Amistad acudían desde muy 
temprano a hacer uso de estos lugares, pero con el paso del tiempo estas acciones han ido decayendo. (Mauricio 
García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Cierran 20 comercios del Centro Histórico 
Comerciantes de la 6 Oriente reportaron al menos 20 cierres de establecimientos derivados de los constantes 
bloqueos de vialidades por los contratistas encargados de las obras de rescate del Centro Histórico. Pablo Rojas 
Hernández, representante de los comerciantes afectados, refirió que las obras son varias y demasiadas en 
beneficio de la zona monumental, el problema es que afecta mucho la logística de las constructoras en el área, lo 
que provocó la caída del 60 al 70 por ciento en ventas debido a los cierres viales. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Coordinación de Monumentos intervendrá en destrucción de fabrica Mayorazgo: Inah-Puebla 

La delegación en Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) solicitará la intervención de la 
Coordinación Nacional de Monumentos Históricos para evaluar el daño ocasionado a la ex fábrica textil El 
Mayorazgo. El arbitraje de la instancia nacional también tiene el interés de que se obligue a los propietarios del 
inmueble a reconstruirlo luego de que se demolió más de 80 por ciento de los edificios. El perito del INAH en la 
delegación Puebla, Sergio Vergara Berdejo, señaló durante una entrevista con La Jornada de Oriente que se 
deberán hacer trabajos para regresar a su estado original las áreas principales de la factoría. (Guadalupe Gálvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/coordinacion-de-monumentos-intervendra-en-destruccion-

de-fabrica-mayorazgo-inah-puebla_id_20194.html  
 
 
 
 
 
 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/diputados-exhortar%C3%A1n-al-iee-intervenir-por-anuncios-de-gali
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/diputados-exhortar%C3%A1n-al-iee-intervenir-por-anuncios-de-gali
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/coordinacion-de-monumentos-intervendra-en-destruccion-de-fabrica-mayorazgo-inah-puebla_id_20194.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/coordinacion-de-monumentos-intervendra-en-destruccion-de-fabrica-mayorazgo-inah-puebla_id_20194.html
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MILENIO  

 Anuncia RMV construcción de CIS en Canoa y Azumiatla 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle anunció que en breve se iniciará la construcción de Centros 
Integradores de Servicios (CIS) en las juntas auxiliares de San Miguel Canoa y San Andrés Azumiatla, lo que 
representará una inversión superior a los 26 millones de pesos. El proyecto incluye la edificación de una clínica, 
una escuela y un desayunador escolar, sólo hace falta conseguir el terreno, trabajo que ya están realizando los 

secretarios de Infraestructura y Salud, Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui. Al asistir al segundo informe 
de labores de los diputados del PAN, Josefina Buxadé, Mario Riestra Piña, Denisse Ortíz y Jesús Zaldivar. 
(Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d906b1f1   

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Secretaría de Salud entrega cloro para limpiar pozos de Azumiatla 
Con la finalidad de sanear los pozos de agua de la junta auxiliar de Azumiatla, tras los cincos casos de hepatitis 

registrados en esta zona, la Secretaría de Salud (Ssa) entregará cloro para abatir el problema. El titular del área, 
Jorge Aguilar Chedraui, pidió a las autoridades correspondientes reparar el problema pues de no hacerlo las 

afectaciones a la salud continuarán. Comentó que de los cinco brotes, sólo tres fueron atendidos en la Ssa y otros 
dos se canalizaron a otras instituciones médicas hace una semana. Finalmente, Aguilar Chedraui aseguró que la 
situación está controlada, por lo que la población no tiene por qué alarmarse, pero sí tener el cuidado 
correspondiente. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Alcantarillas sin rejilla, fugas de agua y falta de agua en colonias de Puebla 
Son varios ya, los reportes que Soapap no atiende, entre alcantarillas sin rejilla, fugas de agua y la falta del 
servicio, colonos de diferentes puntos de la ciudad de Puebla se muestran inconformes, pues exigen que la 
dependencia atienda a la brevedad los reportes. En redes sociales @ismoot13, reporta una alcantarilla sin rejilla 

ubicada en la 89 oriente y la 3era privada de la 16 de septiembre. Por otro lado habitantes de la 56 poniente y 7 

norte, colonia Héroe de Nacozari, y a través del tuitero @EnriquezJm7,  reportan una fuerte fuga de agua. 
Finalmente colonos de la 10 oriente y 1205, colonia El Alto, entre la 12 y 14 norte, reportan que desde hace dos 
semanas no cuentan con el servicio de agua potable. (Sandra Ramírez)  
http://periodicodigital.com.mx/  

 
 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En peligro 180 mil jóvenes de Cholula y Puebla por conducir ebrios 

Alrededor de 180 mil jóvenes se ponen en riesgo en la zona de antros ubicada en San Andrés Cholula y los límites 
de Puebla al consumir alcohol y conducir. Así lo demuestra  el “Perfil y hábitos de consumo de alcohol relacionado 
con la conducción de vehículos por jóvenes entre los 16 y 29 años de edad en la zona metropolitana de Puebla”, 

presentado por la UDLAP Consultores, la BUAP, y el Centro Internacional en materia de Políticas sobre el Alcohol 
(ICAP). La coordinadora de ICAP, Mariana Guerra Rendón, comentó que se realizó una encuesta a un total de 480 
jóvenes, de los cuales el 71 por ciento consume alcohol. (Maribel Velázquez.)  

http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d906b1f1
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Cerrarán de manera parcial terminal y paradero de Chachapa de metrobús 
Debido a que la SCT empezará con la construcción del tramo “C” del anillo Periférico Ecológico,  la Secretaría de 
Transportes  informa que a partir del día miércoles 13 de febrero  hasta el martes 19 de febrero, se mantendrán 
cerrados de manera parcial tanto la terminal como el paradero de Chachapa, de 9:00 a.m., a 13:00 hrs. La línea 
de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) se encuentra ubicada perpendicular a esta vía, por lo que es 
necesario suspender la circulación en esta zona, con la finalidad de evitar algún accidente. Por lo anterior, tanto el 
acceso y descenso de los usuarios en el primer eje troncal de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), 

será en el paradero Santa Mago. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36306:se-cerrar%C3%A1n-de-manera-
parcial-terminal-y-paradero-de-chachapa-de-metrob%C3%BAs&Itemid=126 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Se cerrarán de manera parcial terminal y paradero de Chachapa 
Debido a que la SCT empezará con la construcción del tramo “C” del anillo Periférico Ecológico, la Secretaría de 
Transportes informa que a partir del día miércoles 13 de febrero hasta el martes 19 de febrero, se mantendrán 

cerrados de manera parcial tanto la terminal como el paradero de Chachapa, de 9:00 a.m., a 13:00 hrs. La línea 
de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) se encuentra ubicada perpendicular a esta vía, por lo que es 
necesario suspender la circulación en esta zona, con la finalidad de evitar algún accidente. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49691se-cerrar%C3%A1n-de-manera-parcial-terminal-y-paradero-de-
chachapa#.URrveh2ORJE 
 
 

NG PUEBLA 

 Hay que detonar Barrio de Los Sapos: Giorgana 
En un encuentro con vecinos del barrio de los Sapos, el ex titular del poder legislativo del estado, Víctor Manuel 
Giorgana Jiménez escuchó las principales demandas y problemas que aquejan al mercado de antigüedades más 

importante de Puebla desde la década de los 70’s. El priista de primera mano atento a las diversas expresiones de 
los comerciantes –del extinto Barrio de San Jerónimo- quienes dijeron sentirse preocupados por las condiciones 
actuales de inseguridad, así como la falta de publicidad y de sanitarios públicos en esta zona, aprovechó la visita 
para reafirmar la responsabilidad que tiene el gobierno ante estas ineficiencias. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49703hay-que-detonar-barrio-de-los-sapos-giorgana#.URrvzh2ORJE 
 

 

NG PUEBLA 

 Termina IMSS remodelación de urgencias de San Alejandro 
En 15 días estará funcionando el área de urgencias del Hospital regional número 36 del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, mejor conocido como San Alejandro, anunció el delegado de este instituto, Francisco Fraile García. 
El funcionario federal detalló que aún les falta obtener un documento para que comiencen a dar el servicio a los 
derechohabientes pero esperan poder obtener éste en los siguientes días; en esta obra se invirtieron 38 millones 

256 mil pesos. Francisco Fraile comentó que esta es una de las obras más representativas del ejercicio 2012 pues 
con ella se podrán tener 45 camas para adultos y 10 de pediatría, 3 módulos de enfermería y un quirófano dentro 
de este mismo espacio. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49733termina-imss-remodelaci%C3%B3n-de-urgencias-de-san-
alejandro#.URrwiB2ORJE 
 

 

NG PUEBLA 

 ST dialoga con inconformes de ruta 32 A 
En atención a las peticiones que choferes y checadores de la ruta 32 A y colonos de Bosques de San Sebastián y 
Amalucan, manifestaron respecto a la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), la Secretaría de Transportes 
hace las siguientes precisiones: 1. La Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) es un Sistema de Transporte 
Masivo diseñado por el Gobierno del estado, diferente a la sociedad mercantil concesionaria de este primer eje 

troncal Chachapa -Tlaxcalancingo. Esto se aclara en virtud de que los participantes confunden lo que es RUTA con 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36306:se-cerrar%C3%A1n-de-manera-parcial-terminal-y-paradero-de-chachapa-de-metrob%C3%BAs&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36306:se-cerrar%C3%A1n-de-manera-parcial-terminal-y-paradero-de-chachapa-de-metrob%C3%BAs&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/puebla/49691se-cerrar%C3%A1n-de-manera-parcial-terminal-y-paradero-de-chachapa#.URrveh2ORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/49691se-cerrar%C3%A1n-de-manera-parcial-terminal-y-paradero-de-chachapa#.URrveh2ORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/49703hay-que-detonar-barrio-de-los-sapos-giorgana#.URrvzh2ORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/49733termina-imss-remodelaci%C3%B3n-de-urgencias-de-san-alejandro#.URrwiB2ORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/49733termina-imss-remodelaci%C3%B3n-de-urgencias-de-san-alejandro#.URrwiB2ORJE
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el concesionario. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49741st-dialoga-con-inconformes-de-ruta-32#.URrxFh2ORJE 
 

 

NG PUEBLA 

 Coordinados se puede mejorar: Moreno Valle 
“En la historia de Puebla, nunca se había realizado tanta infraestructura y el trabajo de manera coordinada entre 
los niveles de gobierno se ha demostrado que se puede mejorar”, así lo expresó el gobernador del Estado, Rafael 
Moreno Valle durante la inauguración de pavimentación en concreto hidráulico del boulevard 5 de Mayo. El 
mandatario indicó que este tipo de obras ayudan a traer nuevas inversiones al estado y lograr que la economía se 

más fluida para todos los sectores y así se pueda vislumbrar un mejor futuro para Puebla en todos los temas. 

(Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49755coordinados-se-puede-mejorar-moreno-valle#.URtQpZZk3uU 
 
 

NG PUEBLA 

 Destacan diputados panistas iniciativas y vinculación ciudadana  
Hoy Mario Riestra, Josefina Buxade, Jesús Saldivar y Denisse Ortiz, todos diputados locales del PAN rindieron su 
informe de logros. Será en marzo próximo cuando en el edificio del Mesón del Cristo se inauguren el Centro de 
Estudios Legislativo y la Dirección de Atención Ciudadana y Contraloría, anunció el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla, Mario Riestra Piña. (Karina Fernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/49759destacan-diputados-panistas-iniciativas-y-vinculación-

ciudadana#.URtROpZk3uU 

 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La comuna baja la deuda que recibió de 691 millones pesos a solamente 600 millones de pesos. 
 Darán sanción a empleados de la comuna que hicieron brazos caídos en el segundo informe. 
 Protección civil alerta por temporada de calor e incendios. 

 Hubo mega simulacro en la zona de los estados donde un autobús volcó y hubo 2 prensados.   
 El gobierno estatal y municipio colocaran nueva iluminación en el boulevard 5 de mayo. 
 Será la próxima semana cuando funcionen las alimentadoras de sistema RUTA 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La Procuraduría de Puebla desarticula una célula de secuestradores denominada “los güeros de Morelos” 

operaba en Morelos, el DF y Puebla.  

 Manuel Janeiro Rinde su informe frente a la tesorería del ayuntamiento.  
 Ojo amigos de la zona limítrofe se anuncia un programa de regularización de colonias para incrementar la 

recaudación pero también para ofrecer servicios.  

 Con una intervención de 92 mdp se inauguró la modernización del concreto hidráulico del bulevar 5 de 
mayo por los gobiernos estatal y municipal. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49741st-dialoga-con-inconformes-de-ruta-32#.URrxFh2ORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/49755coordinados-se-puede-mejorar-moreno-valle#.URtQpZZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49759destacan-diputados-panistas-iniciativas-y-vinculación-ciudadana#.URtROpZk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49759destacan-diputados-panistas-iniciativas-y-vinculación-ciudadana#.URtROpZk3uU
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Secuestradores detenidos de una banda que operaba en Puebla, DF y Morelos, ya están tras las rejas. Hay 
operativos para evitar la entrada de la delincuencia organizada en todo el territorio poblano 
particularmente en la capital declara el ayuntamiento.  

 La RUTA desde hoy hasta el 19 cerrará dos paraderos uno es la terminal de Chachapa, cuidado sepan 
ustedes que se esta haciendo.  

 El ayuntamiento de Puebla logró recaudar en 2012 un total de mil 81 mdp por concepto de cobro de 
predial, limpia, adquisición de bienes, obras, juez calificador, además de loterías, juegos y sorteos, todo 
esto es lo que finalmente logró recaudar el ayuntamiento poblano.  

 Sobre el paro de brazos caídos por parte de los empleados de la Comuna, el síndico municipal Ernesto 
Bojalil, advierte que habrá procedimientos legales que pueden llegar al despido de los trabajadores de 

base, cuidado, advertidos están.  
 Con una inversión de 92.6 mdp el gobernador RMV y el edil ERP inauguraron el bulevar 5 de mayo ya tiene 

concreto hidráulico.  
 También el gobernador y el alcalde anunciaron el proyecto de iluminación para esta vialidad en donde se 

van a invertir 20 mdp en el programa peso a peso.  
 El gobernador del estado anunció la construcción de dos CIS en juntas auxiliares de San Miguel Canoa y 

San Andrés Azumiatla.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 En la junta auxiliar de Hueyotlipan 4 policías se encargan de cuidar a 65 mil habitantes lamento su 

presidenta Blanca García. 
 En puebla 180 mil jóvenes arriesgan su vida cada fin de semana por el consumo excesivo de alcohol revelo 

un estudio realizado por la BUAP, UDLAP y el centro internacional en materia de política sobre alcohol. 
 La secretaria de salud distribuirá cloro en la junta auxiliar de Azumiatla luego de 5 casos de hepatitis que 

se derivo de los pozos dijo el titular de la dependencia Jorge Aguilar Chedraui 
 Un 70% de avance muestra la rehabilitación del mercado 5 de mayo tras el incendio de meses atrás, Felipe 

Velazquez  Secretario de Desarrolló y Obras Publica dijo que la obra se entregara en marzo. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 De cara al tianguis turístico el gobernador del estado garantizó seguridad para los cientos de turistas que 
llegarán a Puebla, dijo que la próxima semana se reunirá con al secretaría de Turismo federal a fin de dar 
a conocer los avances del programa.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 A fin de garantizar la seguridad a los asistentes al Tinaguis Turístico  que se realizará el próximo mes de 
marzo, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas agregó que este miércoles sostendrá una 
reunión para hablar sobre estos tópicos con el nuevo delegado del Cisen, así como con el Ejército Mexicano  

 Los regidores del PRI y PVEM emitieron una calificación reprobatoria del trabajo que viene haciendo el 

presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, a dos años de su administración, esto al presentar los 
resultados de la consulta ciudadana que realizaron a cerca de 5 mil ciudadanos, 

 El tesorero municipal, José Manuel Janeiro Fernández, rindió su segundo informe de labores en el que 
aseguró que heredará finanzas sanas a las próximas administraciones. Manifestó que su labor se resume 
en la obligación de recaudar y administrar mejor los recursos para proveer lo necesario para la eficacia del 
ejercicio y comprobación del gasto público.  

 Durante la inauguración de la modernización con concreto hidráulico del boulevard 5 de mayo en el tramo 
del boulevard Valsequillo a la 4 norte el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas indicó que se 

javascript:envivo()
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realizó una inversión 92 millones 605 mil pesos para beneficio directo de un millón 539 mil 819 habitantes,  
 El Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa rechazó que  la renuncia del  Papa Benedicto XVI se debe 

a cuestiones de intrigas  generadas al interior del Vaticano, lo anterior lo destacó en conferencia de medios 
al término de la homilía en la Basílica de Guadalupe con motivo del 122 aniversario de la peregrinación 
guadalupana de Puebla. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Anuncia el Ayuntamiento y gobierno del estado nueva iluminación para boulevard 5 de mayo  
 Obras en el centro desploma ventas comerciales.  
 Critican restauranteros los guarda peatones en el centro.  
 La inseguridad es el talón de Aquiles del gobierno municipal acusan regidores priistas. 
 Se apunta el secretario de turismo a la contienda electoral. 

 Fuera de control de Bares y antros en Cholula acusa el rector de la Universidad Madero 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La ciudad fue evaluada por organismos juicios en tema de  atención  y  respuestas  y se llevo acabo  un 

simulacro en el que participaron  diversos cuerpos de rescate. 
 Vecinos del fraccionamiento Geo Villas del Sur  son victimas de la burocracia debido a la delincuencia 

instalaron una reja y ahora deben quitarla pero afirma que la autoridad no responde a sus llamados de 
auxilio. 

 Con una inversión que supera los 92 millones de pesos  se entrego la obra de modernización del boulevard 
5 de mayo con concreto hidráulico del tramo Valsequillo a la 4 norte.  

 La Secretaria de Transporte desmiente que el recorrido que realiza la ruta de la 32 A valla a desaparecer 
por la entrada de las líneas alimentadoras de RUTA. 

 Tras el paro de laborares por trabajadores sindicalizados del  ayuntamiento de la tesorería municipal este 
martes  todo regreso a la normalidad. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detienen a dos integrantes de una banda de secuestradores “Los Güeros o Los Luchos de Morelos” ya 

suman 34 los elementos de este grupo delictivo que se encuentran en prisión. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Lo importante es ganar, con quien sea, dice Oliva a los panistas   
Juan Manuel Oliva Ramírez, secretario general adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 

PAN, afirmó que el candidato albiazul a la presidencia municipal de Puebla debe de ser un personaje que le 

garantice el triunfo a su partido, no importando si pertenece o no a este instituto político. "La sustancia es tener 
un candidato competitivo, obviamente un ciudadano que milite en el PAN, no milite en el PAN, pero obviamente 
un ciudadano que garantice competitividad y repetir en el municipio de Puebla. Hoy el partido debe de estar 
abierto a que sea un militante de Acción Nacional o incluso un ciudadano que no milite en el partido", dijo. (Aldo 
Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2877226.htm   

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2877226.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Promete Zavala exhibir a los traidores del PRI, pero ante el delegado 
El diputado federal priista, Javier López Zavala, alertó la existencia de priistas traidores enfundados en puestos de 
alcaldes y diputados locales que buscan un cargo de elección popular en las elecciones del mes de julio, pero que 
en realidad son operadores del gobierno estatal o de otras fuerzas políticas. Sostuvo que tiene una lista con 
nombres y apellidos que será dada a conocer únicamente al delegado especial del CEN, Fernando Moreno Peña, 
aunque dejó entrever que uno de los involucrados es el actual coordinador de la bancada local en el Congreso, 
Edgar Salomón Escorza. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2877225.htm   
 

 
 
HERALDO 

 No temblará la mano para aplicar la ley: IEE 
Será la próxima semana cuando en el pleno del Instituto Electoral del Estado (IEE), los consejeros den a conocer 
la interpretación del artículo 200 Bis del Código de Procedimientos e Instituciones Electorales del Estado de 
Puebla, adelantó el consejero presidente de este órgano electoral, Armando Guerrero Ramírez, quien afirmó que 
no le temblará la mano para aplicar la Ley. “A tu servidor le ocupa todas las labores propias del proceso. Desde el 
primero de noviembre y desde hace 41 años no me tiembla la mano para nada de las labores que he 

desempeñado en la vida propia, personal y profesional, jamás será un tema de temblar la mano, es un tema de 
aplicar la Ley a como está consignada en el código que ustedes conocen perfectamente. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/no-temblar%C3%A1-la-mano-para-aplicar-la-ley-iee  

 
HERALDO 

 Escuelas, insuficientes: padres de familia 
Pesa sobre los padres de familia para la inscripción de sus hijos en el período 2013-2014, la advertencia de la 
Secretaría de Educación Pública del Estado (SEP), de que el nuevo ingreso de alumnos estará sujeto a la 

capacidad física instalada de cada institución educativa, conforme a lo establecido por la normatividad. Y es que 
por más que hagan filas, los padres de familia no van a poder inscribir a sus hijos si la institución asegura o no 
cuenta con más lugares. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/escuelas-insuficientes-padres-de-familia 
 
HERALDO 

 Reforma hacendaria integral, antes de IVA: PRI 

Una reforma hacendaria integral e incrementar el número de contribuyentes, antes de hablar de un posible 
incremento del IVA a medicamentos y alimentos buscarán impulsar los diputados federales del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), afirmó el vice coordinador de la XXI Asamblea Nacional del PRI, Eduardo 
Andrade Sánchez. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/reforma-hacendaria-integral-antes-de-iva-pri  

 

 
 
SINTESIS 

 Llevarán diputados locales IVA y Pemex a XXI Asamblea 
Legisladores locales de Veracruz, Oaxaca, Morelos Hidalgo, Tlaxcala y Puebla, se reunieron para discutir la 
propuesta que presentaran a la XXI asamblea del PRI, con el objetivo de modificar los estatutos del partido y 
aprobar temas como el IVA en alimentos y medicinas y la reforma energética. En el evento, desangelado por la 

poca asistencia de los legisladores de la región centro sur, ya que sólo acudieron 15 diputados de las entidades 
antes mencionadas, estuvieron los integrantes de la bancada del tricolor del Congreso local. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Confirma Sedeso despido de sólo 50 trabajadores 
El secretario de Desarrollo Social (Sedeso) del estado, Salvador Escobedo Zoletto, informó que, como resultado 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2877225.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/no-temblar%C3%A1-la-mano-para-aplicar-la-ley-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/escuelas-insuficientes-padres-de-familia
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/portada/reforma-hacendaria-integral-antes-de-iva-pri
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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de la reestructuración que se realizó en la dependencia, fueron reasignados 814 trabajadores a otras áreas y 50 
fueron despedidos. Explicó que a su llegada a la Sedeso, en junio de 2012, encontró una platilla laboral 'obesa' y 
por ello determinó realizar modificaciones con el propósito de hacer más eficiente el trabajo en la dependencia 
estatal. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 No habrá crisis de fe por renuncia del Papa: VSE  
Un día después de la renuncia del Papa Benedicto XVI, el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, expresó 

una profunda gratitud a nombre de la comunidad católica por el pontificado aún vigente. También reconoció un  
acto de esperanza, amor y humildad  a lo que representa  dejar el cargo. Durante la misa en la Basílica de 
Guadalupe, el líder de la grey católica de Puebla recordó que fue justo Joseph Ratzinger, quien lo nombró como 
arzobispo y quien le dio dos obispos auxiliares. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Fallece el Priista Salomón Soto Téllez 
Con más de seis décadas y media de militancia en el PRI, Salomón Soto Téllez, uno de los fundadores de la CTM 
en el estado de Puebla falleció esta madrugada en la región de Lara Grajales. Líder moral de la Federación de 
Trabajadores de Puebla (FTP-CTM) derivada del movimiento creado por Leobardo Coca fue testigo del ascenso al 
poder en esa central de Blas Chumacero Sánchez, quien en las épocas del avilacamachismo tomó el control de 
esa central obrera tras el asesinato de su fundador. (Mauricio García León)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 La Corte podría derogar reforma a Ley del ISSSTEP 
Tras denunciar que siguen los actos de “terrorismo” laboral en contra de los burócratas, el abogado de los 
trabajadores al servicio del estado, Abelardo Cuellar Delgado declaró que a poco más de un año de haber 
interpuesto los amparos ante la justicia federal en contra de la reforma a la Ley del ISSSTEP, serán los ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación la que determine la constitucionalidad del documento.. (Francisco 
Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105896 
 

INTOLERANCIA 

 Abandonan morenovallistas a migrantes radicados en EU 
En entrevista desde el vecino país del norte, Carlos Orea, presidente de la Casa del Migrante Poblano, señaló la 
inexistencia del gobierno poblano con los paisanos, sobre todo luego de más de 30 mil deportaciones tan solo de 
gente de la Mixteca. Aseguró que el presupuesto para programas en conjunto con migrantes ha disminuido, 

además de que la burocracia sigue en aumento para lograr apoyos, los que ni siquiera llegaron a damnificados del 
huracán en el oeste de Estados Unidos. ¿Cómo va el trabajo en conjunto de migrantes con el gobierno de Rafael 
Moreno Valle? (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105897 
 

INTOLERANCIA 

 Buscan diputados priistas política hacendaria 
Se reunieron diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de seis estados de la República para 

acordar los temas que presentarán en la asamblea nacional del partido, que se llevará a cabo en marzo. En la 
reunión, los legisladores acordaron llevar como propuesta de la región centro-sur a la asamblea nacional del PRI, 
la de brindar más puestos de elección popular a mujeres. El evento fue presidido por el presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso de Veracruz, Eduardo Andrade Sánchez, el coordinador de los diputados de Oaxaca, Javier 

García, y el coordinador de la bancada poblana, Edgar Salomón Escorza. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105898 
  

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105896
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105897
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105898


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Febrero de 2013 

 
 

 17 

 
CAMBIO  

 Evitan entrar en polémica con el delegado tricolor 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad prefirió no emitir alguna declaración sobre las 
acusaciones que hizo el delegado especial del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña,  en el sentido de que el 
gobernador Rafael Moreno Valle utiliza recursos públicos para promocionar al secretario de Infraestructura. 
Entrevistado tras acudir al segundo informe de labores de los diputados Locales del PAN por la capital, Gali Fayad 
tampoco quiso opinar sobre el anunció de Edgar Salomón Escorza de que su fracción presentaría un punto de 

acuerdo para exhortar al Instituto Electoral del Estado (IEE) a que investiguen los presuntos actos anticipados en 

los que ha incurrido el funcionario estatal y sólo menciono que “el IEE ya emitió un comunicado al respecto”. 
(Ricardo Sánchez Jiménez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2803-evitan-entrar-en-pol%C3%A9mica-
con-el-delegado-tricolor 
 
CAMBIO  

 Micalco exhibe su miedo a Moreno Peña  
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, exhibió el miedo que le tiene al delegado priista Fernando 

Moreno Peña al señalar que debe regresarse a Colima pues sólo busca desestabilizar el ambiente político en la 
entidad poblana. Tras las acusaciones del delegado especial del PRI al gobernador Rafael Moreno Valle sobre el 
uso de recursos públicos para promocionar a Antonio Gali, el líder de Acción Nacional únicamente alcanzó a 
recomendarle que se regrese a su entidad natal. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2795-micalco-exhibe-su-miedo-a-moreno-

pe%C3%B1a 

  
CAMBIO  

 Moreno Valle anuncia dos nuevos CIS para Puebla 
Con una inversión de más de 26 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció la creación de dos 
nuevos Centros Integrales de Servicios (CIS) en las juntas auxiliares de Canoa y Azumiatla. Explicó que dichas 
obras se encuentran dentro del programa de proyectos de este año, por lo que ha girado la instrucción a los 
secretarios de Infraestructura y Salud, Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui para comenzar la búsqueda de 
los terrenos donde se ubicaran los nuevos complejos, que serán construidos en zonas de alta marginación. 
(Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2786-moreno-valle-anuncia-dos-nuevos-
cis-para-puebla  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados priistas del centro sur no respaldan aumentar IVA y privatizar Pemex 

Los coordinadores de los grupos legislativos del PRI de la región centro–sur del país adoptaron una postura 
ambigua ante las propuestas que abandera Enrique Peña Nieto en materia hacendaria y energética, ya que 
manifestaron su respaldo al presidente del país pero evitaron apoyar los proyectos que impulsa para ampliar el 
cobro del IVA, así como permitir la participación del capital privado en Pemex. Durante la reunión preparativa a la 
XXI Asamblea Nacional Ordinaria del tricolor, el líder de los diputados priistas del Congreso de Oaxaca, Francisco 
Javier García López, reconoció que el Revolucionario Institucional teme que las reformas del gobierno federal 

generen al partido un costo político en futuras elecciones. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-priistas-del-centro-sur-no-respaldan-aumentar-
iva-y-privatizar-pemex_id_20187.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Advierte Enrique Doger Guerrero que no tolerará una nueva imposición en el PRI 

El diputado federal y aspirante a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero, hizo un llamado al 
PRI a no retomar las prácticas de imposición del pasado, que le impidieron obtener en 2010 la candidatura al 
gobierno del estado. La falta de consensos y criterios democráticos en la definición de los abanderados dañó tanto 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2803-evitan-entrar-en-pol%C3%A9mica-con-el-delegado-tricolor
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2803-evitan-entrar-en-pol%C3%A9mica-con-el-delegado-tricolor
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2795-micalco-exhibe-su-miedo-a-moreno-pe%C3%B1a
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2795-micalco-exhibe-su-miedo-a-moreno-pe%C3%B1a
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2786-moreno-valle-anuncia-dos-nuevos-cis-para-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2786-moreno-valle-anuncia-dos-nuevos-cis-para-puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-priistas-del-centro-sur-no-respaldan-aumentar-iva-y-privatizar-pemex_id_20187.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-priistas-del-centro-sur-no-respaldan-aumentar-iva-y-privatizar-pemex_id_20187.html
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al partido que provocó su derrota electoral en los comicios anteriores, señaló el legislador tricolor, quien advirtió 
que esta ocasión no claudicará de sus aspiraciones. En conferencia de medios, Doger responsabilizó al ex 
mandatario Mario Marín Torres de las prácticas de imposición. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierte-enrique-doger-guerrero-que-no-tolerara-una-
nueva-imposicion-en-el-pri_id_20186.html  

 

 
 

MILENIO  

 Analizan priistas la aplicación de IVA en alimentos y medicinas 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) analiza la posibilidad de que se aplique el Impuesto al Valor Agregado 

(IVA) en alimentos y medicinas sin que afecte el bolsillo de los mexicanos, en tanto se mostró en contra de 
privatizar a Petróleos Mexicanos (Pemex). En el marco de la Reunión Plenaria de Diputados Locales Preparatoria 
de la XXI Asamblea General Ordinaria del PRI, los coordinadores de la bancada priista en los Congresos de 
Veracruz y Oaxaca coincidieron en la necesidad de que se aborde el tema a fin de detonar el crecimiento 
económico en el país. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9060d77   

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Diputados locales del PRI, a favor de analizar IVA en alimentos 

El PRI no aprobará la privatización del sector energético, pero sí analiza gravar los alimentos y las medicinas, 
indicaron diputados locales del PRI por los estados de Oaxaca y Veracruz, Eduardo Andrade y Francisco Javier 
García, quienes este martes llevaron a cabo en Puebla la Reunión de Diputados Locales Preparatoria de la XXI 
Asamblea General Ordinaria del PRI. El presidente del Congreso Local de Veracruz, Eduardo Andrade Sánchez, 
indicó que el PRI nunca ha estado a favor de la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex). (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13936 
 

E-CONSULTA 

 Tomada de pelo consulta ciudadana priísta: PAN y PRD  
Bajo el argumento de que careció de un método analítico válido, regidores del PAN y PRD descalificaron la 

consulta ciudadana que realizó la fracción del PRI sobre el desempeño del gobierno municipal a dos años de su 
inicio. En conferencia de prensa, Matías Rivero Marines y Arturo Loyola González calificaron como una "tomada de 

pelo" los resultados que dieron a conocer los regidores priístas, debido a que carecen de un método práctico, 
reconocido por la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación y Opinión Pública, u otra organización similar. 
(Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13934 
 

E-CONSULTA 

 Rechaza Doger Guerrero encuentro con Gali Fayad 
Enrique Doger Guerrero rechazó que haya tenido una reunión con Antonio Gali Fayad, secretario de 

Infraestructura (SI) y aspirante a la candidatura del PAN a la alcaldía de Puebla, con la intención de ofrecerle el 
respaldo del líder del sindicato del ayuntamiento, Israel Pacheco  Velázquez. La respuesta del priísta se dio 
durante la rueda de prensa en la que se dio a conocer la realización de tres mil 125 asambleas vecinales del 
proyecto Plan C,  organización con que respalda las aspiraciones de Doger Guerrero de ser candidato –por 
segunda ocasión-  a presidencia municipal de la capital del estado. (Mariana Quiroga) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13929 
 

E-CONSULTA 

 Podría Trauwitz Echeguren buscar un puesto de elección popular 
El secretario de Turismo, Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren, no descartó contender por una diputación 
local, después de que solicitó la semana pasada su ciudadanía poblana al Congreso Local. Interrogado sobre sus 

aspiraciones políticas, el funcionario estatal dijo: “Yo tengo la aspiración de que mi Tianguis Turístico, en el mes 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierte-enrique-doger-guerrero-que-no-tolerara-una-nueva-imposicion-en-el-pri_id_20186.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/advierte-enrique-doger-guerrero-que-no-tolerara-una-nueva-imposicion-en-el-pri_id_20186.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9060d77
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13936
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13934
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13929
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de marzo, cumpla su objetivo. Por el momento, es lo que me ocupa y me preocupa”. -¿Está descartado del área 
política? “Por el momento, estoy enfocado a mi tianguis turístico y a lograr posicionar a Puebla en el lugar que se 
merece… yo no tengo aspiraciones, yo nunca me he manifestado de tener aspiración política”. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13921 
 

 

E-CONSULTA 

 Puebla, quinto lugar nacional en descontento laboral: STPS 

Al cierre de 2012, Puebla se ubicó junto con Distrito Federal, Estado de México, Oaxaca e Hidalgo como las 
entidades con el mayor número de emplazamientos a huelga de jurisdicción federal. Según datos de la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social (STPS), Puebla fue la quinta entidad donde los trabajadores del sector privado 
padecieron el mayor descontento laboral en el país, emplazaron a huelga en 443 empresas y estallaron sólo una 
durante el año pasado. En el primer mes del 2013 la Secretaría del Trabajo y Previsión Social tiene reportados 12 
emplazamientos en la entidad. (Gerardo Rojas González)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/puebla-quinto-lugar-nacional-

en-descontento-laboral-stps 
 

E-CONSULTA 

 Se pronuncia Doger contra imposición de candidato 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI), no debe caer en la práctica de la imposición de candidatos, aseveró 
Enrique Doger Guerrero, diputado federal y aspirante a la alcaldía de Puebla. En rueda de prensa, Doger Guerrero 
aceptó que a través de su perfil de Facebook hizo una advertencia, a diferencia del 2010 para este proceso 
electoral, no claudicará en su decisión de llegar a la candidatura a la presidencia municipal del Puebla, posición 

que ya ocupó de 2005 a 2008. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-pronuncia-doger-contra-
imposicion-de-candidato 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI se forma como oposición responsable: Javier García López 
En Puebla la aprobación de iniciativas de reforma en Fast Track por parte de la bancada del PRI es el reflejo del 
proceso de aprendizaje como oposición por el que atraviesan los diputados poblanos, consideró el coordinador de 
los legisladores tricolores en Oaxaca, Francisco Javier García López. En entrevista el priista oaxaqueño admitió 

que no es posible presentar, estudiar y votar una iniciativa en solo unas horas, sin embargo, justificó lo hecho por 
sus correligionarios el pasado 3 de septiembre al aprobar una reforma electoral argumentando que esta situación 

es parte de la formación de una oposición responsable. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Grupo político del SETEP apoya a Baraquiel Saloma en Huejotzingo 
El grupo político 10 de Octubre, del SETEP se sumó al proyecto de Baraquiel Saloma Linares, quién busca obtener 
la candidatura del PRI para competir por la presidencia municipal de Huejotzingo. Armando García Avendaño, líder 
del grupo, aseguró que ha recibido algunas inconformidades de por lo menos un centenar de docentes que 
radican en dicho municipio por la forma de gobernar del actual presidente, Felipe Gorzo, además de que existen 
—asegura— expresiones de los ciudadanos que buscan un cambio, ya que desde hace años las familias Morales y 

Gorzo han participado en los comicios, sin dar oportunidad a otras propuestas. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Continúa incendio en Cuyoaco, envían dos helicópteros de la Conafor 
A rededor de las 12:00 horas de este martes, la Comisión Nacional Forestal (Conafor)reportó que aún no ha 

logrado sofocar en su totalidad el incendio registrado en el Cerro Xicalautla del municipio de Cuyoaco, pero 
seguramente este mismo día terminen las labores debido al uso de un helicóptero y mayor número de brigadistas. 
Se iniciaron los trabajos de combate a las 07:30 horas, la Comisión Nacional Forestal puso a disposición el 
gobierno del Estado dos helicópteros; uno es modelo Bell 407 equipado con Helibalde y otro aparato Bell 205-

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13921
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/puebla-quinto-lugar-nacional-en-descontento-laboral-stps
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/puebla-quinto-lugar-nacional-en-descontento-laboral-stps
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-pronuncia-doger-contra-imposicion-de-candidato
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-pronuncia-doger-contra-imposicion-de-candidato
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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XBLCH-Tipo II equipado para reforzar las acciones. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

  

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechaza Escorza acusaciones de López Zavala 
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Edgar Salomón Escorza rechazó ser un traidor del 
tricolor como lo aseguró el diputado federal  Javier López Zavala,  ya que no se considera como parte de los que 

traicionaron al tricolor. Tras los señalamientos del actual legislador federal, Edgar Escorza manifestó que este 
mensaje fue para los que realmente no lo apoyaron en la pasada elección de 2010 y contribuyeron a su derrota; 
sin embargo, él no se encuentra dentro de este grupo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49241 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hasta marzo se define alianza con el PAN 
La dirigente de la corriente de ADN, Roxana Luna, confirmó que será hasta el mes de marzo cuando el Partido de 

la Revolución Democrática (PRD), decida  si va en alianza con el Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista vía 
telefónica, la dirigente de este grupo de perredistas manifestó que tras una reunión con representantes de 4 
grupos reunidos con la Comisión Política Nacional del Sol Azteca, se definió en un primer punto es que antes de 
pensar en la alianza, se deberá solucionar el problema interno que se tiene y que es el reconocer o no a la 
dirigencia de Erik Cotoñeto Carmona. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49247 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 BUAP y Sedesol sumarán esfuerzos para combatir la pobreza 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), y la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social 
(SEDESOL), firmarán un acuerdo para trabajar de manera conjunta para disminuir la pobreza. Lo anterior lo dio a 
conocer el delegado de la SEDESOL, Juan Manuel Vega Rayet, quien dijo que ya están afinando detalles respecto 

a este acuerdo. El funcionario federal detalló que buscarán que la BUAP aporte doctores, nutriólogos, profesores y 
capacitadores para combatir la situación de marginación en la cual viven miles de poblanos. Asimismo, Vega 
Rayet expresó que tendrán que dar seguimiento a todos estos trabajos para tener un impacto pronto. (Maribel 
Velázquez.)  
http://www.contraparteinformativa.com 

  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI discute en Puebla posible IVA a alimentos y medicinas 
En la reunión de diputados locales, preparatoria de la XXI Asamblea General Ordinaria del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y realizada en Puebla, se habló ya de la posibilidad de gravar con IVA a alimentos y medicinas. 
La medida antipopular que implicaría un costo electoral para el tricolor no ha logrado consenso entre los 
legisladores locales de los estados de Puebla, Tlaxcala, Oaxaca, Veracruz, Chiapas, Hidalgo y Morelos.. (Ricardo 
Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36314:pri-cocinar%C3%ADa-en-puebla-

iva-a-alimentos-y-medicinas&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 No es extraña la llegada de Néstor Gordillo al CDE: Aranda 
La panista Ana Teresa Aranda manifestó que no es extraña la llegada del morenovallista Néstor Gordillo como 
secretario de Elecciones del Comité Directivo Estatal del blanquiazul en Puebla. Dijo que la cesión de esa posición 
al interior del partido ya estaba cantada desde hace muchos meses. Incluso fue más allá: Que agradezca el PAN 
que el diputado federal Néstor Gordillo no sea el secretario general del partido. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36304:no-es-extra%C3%B1a-la-llegada-
de-n%C3%A9stor-gordillo-al-cde-aranda&Itemid=127 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49241
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49247
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36314:pri-cocinar%C3%ADa-en-puebla-iva-a-alimentos-y-medicinas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36314:pri-cocinar%C3%ADa-en-puebla-iva-a-alimentos-y-medicinas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36304:no-es-extra%C3%B1a-la-llegada-de-n%C3%A9stor-gordillo-al-cde-aranda&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36304:no-es-extra%C3%B1a-la-llegada-de-n%C3%A9stor-gordillo-al-cde-aranda&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Que ahora sí el PRI pedirá al IEE frenar campañas adelantadas 
Durante la próxima sesión del pleno del Congreso Local la bancada del PRI subirá al pleno un punto de acuerdo 
para exigirle al Instituto Electoral del Estado (IEE) a que actúe ante la promoción anticipada de aspirantes a una 
candidatura para la elección del 7 de julio, informó el coordinador del tricolor, Edgar Salomón Escorza. Salomón 
Escorza dijo que no le consta que el gobierno del estado esté desviando recursos para promocionar a su 
secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, aunque dijo,  “pues sí se ve, la cuestión es que se ve”. (Ricardo 

Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36303:que-ahora-s%C3%AD-el-pri-
pedir%C3%A1-al-iee-frenar-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Murió Salomón Soto, líder de la CTM en Lara Grajales 
Murió Salomón Soto Téllez, secretario general de la Federación de Trabajadores de la región de Rafael Lara 
Grajales, y quien fuera padre del actual dirigente de la FTP-CTM, Leobardo Soto Martínez. El representante obrero 
dejó de existir a los 78 años de edad, justo un día antes de que cumpliera un año más de vida, ya que nació un 
13 de febrero de 1934. Fue miembro del comité ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de Puebla FTP-
CTM y era el último sobreviviente de líderes obreros de la generación de Fidel  Velázquez Sánchez,  Blas 

Chumacero Sánchez, Leonardo Rodríguez Alcaine y Adolfo García Camacho, entre otros. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36315:muri%C3%B3-salom%C3%B3n-

soto-l%C3%ADder-de-la-ctm-en-lara-grajales&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Diputados del PAN rinden cuentas al gobernador Moreno Valle 
Halagos y reconocimientos fueron la constante en el informe que rindieron los diputados locales del PAN por la 
capital poblana ante el gobernador Rafael Moreno Valle, en un acto masivo realizado en el Complejo Cultural 
Universitario de la BUAP. El informe fue de los legisladores Jesús Zaldivar Benavides, Denisse Ortiz Pérez, Josefina 
Buxadé Castelán y Mario Riestra Piña, de los distritos  I, II, V y VI. El presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso y líder de la bancada blanquiazul, Mario Riestra Piña, destacó la aprobación de 140 iniciativas durante el 
2012. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36353:diputados-del-pan-rinden-cuentas-
al-gobernador-moreno-valle&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali confía en que los poblanos ignorarán guerra sucia en su contra 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura confía que los ciudadanos harán caso omiso a la “guerra sucia” 
en su contra y se fijaran en su desempeño. "Es lamentable que ni siquiera ha empezado la cuestión de los 
procesos electorales y ya están surgiendo este tipo de descalificaciones, yo soy una persona de convicción de 

trabajo y de propuesta, soy un poblano y no caeremos en difamaciones".Empero, descartó emprenda algún 
proceso legal en contra de quienes resulten responsables, pues "esa gente no merece importancia". (P. On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36352:tony-gali-conf%C3%ADa-en-que-
los-poblanos-ignorar%C3%A1n-guerra-sucia-en-su-contra&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Diálogo abierto y conforme a la ley: ST 
En atención a las peticiones que choferes y checadores de la ruta 32 A y colonos de Bosques de San Sebastián y 
Amalucan, manifestaron respecto a la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), la Secretaría de Transportes 
hace las siguientes precisiones: 1. La Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) es un Sistema de Transporte 
Masivo diseñado por el Gobierno del estado, diferente a la sociedad mercantil concesionaria de este primer eje 
troncal Chachapa - Tlaxcalancingo. Esto se aclara en virtud de que los participantes confunden lo que es RUTA 

con el concesionario. (RETO) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36303:que-ahora-s%C3%AD-el-pri-pedir%C3%A1-al-iee-frenar-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36303:que-ahora-s%C3%AD-el-pri-pedir%C3%A1-al-iee-frenar-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36315:muri%C3%B3-salom%C3%B3n-soto-l%C3%ADder-de-la-ctm-en-lara-grajales&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36315:muri%C3%B3-salom%C3%B3n-soto-l%C3%ADder-de-la-ctm-en-lara-grajales&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36353:diputados-del-pan-rinden-cuentas-al-gobernador-moreno-valle&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36353:diputados-del-pan-rinden-cuentas-al-gobernador-moreno-valle&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36352:tony-gali-conf%C3%ADa-en-que-los-poblanos-ignorar%C3%A1n-guerra-sucia-en-su-contra&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36352:tony-gali-conf%C3%ADa-en-que-los-poblanos-ignorar%C3%A1n-guerra-sucia-en-su-contra&Itemid=126
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dialogo-abierto-y-
conforme-a-la-ley:-ST&id=41654 
 
RETO DIARIO 

 Se suma Congreso Agrario Permanente a Cruzada Nacional contra el Hambre 
El delegado de la SEDESOL en el estado de Puebla, Juan Manuel Vega Rayet, sostuvo una reunión de trabajo con 
integrantes del Congreso Agrario Permanente Poblano el cual está conformado por las siguientes organizaciones 
campesinas: CNC, CIOAC, UTC, CCC,CAM, CCI, UFIC y El Barzón. En este acto el delegado estatal ofreció brindar 

todo su apoyo para que los programas de la dependencia lleguen a los sectores más vulnerables de la entidad.. 

(RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-suma-Congreso-Agrario-
Permanente-a-Cruzada-Nacional-contra-el-Hambre&id=41652 
 

RETO DIARIO 

 Balvanera justifica actos anticipados y pide no caer en reglamentitos 
El líder municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Gerardo Maldonado Balvanera, rechazó que su partido 
presente algún tipo de denuncia por la pinta de bardas que se ha dado en varios puntos de la capital, por parte de 
quienes aspiran a un cargo de elección popular. En entrevista telefónica, señaló que en ningún momento se está 

violando la ley con este tipo de bardas o espectaculares, pues, aseguró que esto es parte de la laguna legal que 
existe en las propias reglas que maneja el Instituto Electoral del Estado (IEE). (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Balvanera-justifica-actos-
anticipados-y-pide-no-caer-en-reglamentitis&id=41638 
 

RETO DIARIO 

 Guerra sucia evita crecimiento de la democracia en Puebla: Gali López 
El diputado local por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso, Antonio Gali López, lamentó la guerra de lodo que se desató contra su padre y titular de la Secretaría 
de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, en torno a contemplar la posibilidad de buscar la candidatura a la alcaldía 

de Puebla en estas elecciones del 7 de julio. En entrevista, el también coordinador de los legisladores del sol 
azteca, opinó que este tipo de estrategias que se dan en pleno proceso electoral son para detener el ambiente en 
uno de los estados donde se tendrán comicios intermedios. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guerra-sucia-evita-
crecimiento-de-la-democracia-en-Puebla:-Gali-Lopez-&id=41633 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "Armas no son única opción ante crimen" 
El gobierno del presidente Enrique Peña Nieto sumará la participación ciudadana a la interacción de nueve 
secretarías de Estado, encabezadas por la Secretaría de Gobernación, a fin de fortalecer el esquema de prevención 
del delito generado por la delincuencia en diversas zonas del país. Dijo que se debe poner énfasis en la prevención, 
pues el uso de armamento más sofisticado, mayor equipamiento, más policías o la participación de las Fuerzas 
Armadas no es la única forma para combatir la delincuencia organizada. Al instalar la Comisión Intersecretarial para 

la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41425.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Reconoce Legislatura trayectoria de Ealy 
Ejercer la política con sentido común, a fin de construir consensos y coaliciones a la luz de lo que funcione a favor 
del bienestar de la gente, y dejar de anteponer etiquetas ideológicas y partidistas, planteó en la Cámara de 
Diputados a los líderes parlamentarios, el Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, 
Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz. Llamó la atención hacía el actual ambiente favorable para “lograr acuerdos 

que el país ha estado esperando por mucho tiempo. En el espectro político y social —dijo— hay una sensación de 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dialogo-abierto-y-conforme-a-la-ley:-ST&id=41654
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Dialogo-abierto-y-conforme-a-la-ley:-ST&id=41654
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-suma-Congreso-Agrario-Permanente-a-Cruzada-Nacional-contra-el-Hambre&id=41652
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-suma-Congreso-Agrario-Permanente-a-Cruzada-Nacional-contra-el-Hambre&id=41652
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Balvanera-justifica-actos-anticipados-y-pide-no-caer-en-reglamentitis&id=41638
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Balvanera-justifica-actos-anticipados-y-pide-no-caer-en-reglamentitis&id=41638
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guerra-sucia-evita-crecimiento-de-la-democracia-en-Puebla:-Gali-Lopez-&id=41633
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guerra-sucia-evita-crecimiento-de-la-democracia-en-Puebla:-Gali-Lopez-&id=41633
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41425.html
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esperanza de que si nos unimos en lo esencial, podemos cambiar a México”. (Juan Arvizu) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41426.html  
 
EL UNIVERSAL  

 El falso operativo para detener al ‘Chapo’ 
El pasado mes de febrero de 2012 no hubo un operativo en Baja California para capturar a Joaquín Guzmán Loera, 
El Chapo. El supuesto despliegue de elementos de la Policía Federal (PF) que dio a conocer José Cuitláhuac Salinas, 
ex titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), hoy 

Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) nunca se realizó, de acuerdo 

con un informe oficial. Según un reporte de la Policía Federal, no se tiene ningún registro de un operativo realizado 
el 21 de febrero de 2012 en el que hayan participado policías federales. (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41427.html   
 

COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿En quién confía el gobernador? 
En un primer vistazo a los nombres de quienes buscarán las diputaciones locales por la alianza de partidos 

afines al gobernador, donde abundarán los miembros de su gabinete, seguramente se concluiría que el objetivo 

es mandar a los mejores perfiles para garantizar un triunfo rotundo el próximo 7 de julio. 
Sin embargo, un análisis más profundo nos revela que la verdadera razón está sustentada en la escasez de 
personajes confiables que le garanticen lealtades al Señor de Los Cerros. 
Veamos. 
Si hacemos una encuesta, para determinar el potencial de voto de los colaboradores más cercanos al 
gobernador, y que hoy suspiran por una candidatura, nos daremos cuenta que son unos auténticos 

desconocidos. 
Imagínense lo que resultaría de estas preguntas: 
¿Conoce usted a Roberto Moya? 
¿Sabe usted qué cargo ocupa Patricia Leal? 
¿De qué secretaría es titular Ángel Trauwitz? 
Evidentemente, ni un 10 por ciento contestaría de manera acertada. 

No les quiero decir lo que sucedería si les pidiéramos reconocerlos en un grupo de fotografías, porque no los 

conocen ni en su casa. 
En esa lógica, resulta incomprensible que vayan a ser candidatos estos funcionarios, quienes evidentemente 
tienen un nulo potencial electoral. 
A pesar de lo anterior, la imposición de estos funcionarios empieza a cobrar sentido si consideramos que 
Moreno Valle está obligado a incrustar en el Congreso del estado a diputados dispuestos a cuidarle las espaldas 
al término de su mandato. 

Es un secreto a voces que estos personajes solo participarán en la campaña, para que una vez electos —
suponiendo que ganaran— regresen a sus cargos en el gabinete cediendo sus espacios a los suplentes en el 
Congreso, al cual llegarían al término del sexenio con el encargo de lavarle la cara al gobernador aprobando 
sus cuentas públicas. 
Digamos que los poblanos seremos testigos de la versión morenovallista de las “Juanitas”. 
De los otros secretarios 
Mención aparte merecen los otros secretarios que suspiran por una curul, particularmente Fernando Manzanilla 

y Jorge Aguilar Chedraui, quienes cuentan con un posicionamiento que contrasta con sus citados compañeros. 
Por su lado, Pablo Rodríguez —pese a su estigma perdedor— también es conocido en la Angelópolis gracias a 
su frustrada participación como candidato a la presidencia municipal. 
El caso de Tony Gali es distinto, ya que él corre en otro carril, perfilado como el candidato morenovallista a la 
alcaldía poblana. 
Pero el punto medular es que de los seis aspirantes a las diputaciones, cinco —menos Manzanilla— podrían 

retornar al gabinete, ya sea como vencedores o vencidos. 
Sin duda, seríamos testigos de una burla más de nuestro Señor de Los Cerros. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41426.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41427.html
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Porque lo mejor… está por venir. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2003 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Señales a decodificar 
Los últimos días han estado llenos de señales sobre la fuerza que el PRI le imprimirá al proceso electoral de 
Puebla, el cual sí es una prioridad para la dirigencia nacional de este partido, pero también para Enrique Peña 

Nieto. 
Durante mucho tiempo se preguntó: “¿Qué tan importante era Puebla para el presidente de la República?” Hoy 

creo que queda más que claro de qué tamaño es la elección para el hombre que habita en Los Pinos. 
Esta semana ha estado llena de señales para el inquilino de Casa Puebla, el cual tal vez aun no alcanza a 
decodificar el tamaño de la avalancha que se avecina en su contra. 
De entrada, el próximo viernes estará en Puebla el presidente nacional del tricolor, César Camacho Quiroz; el 

mexiquense tiene marcada en su agenda una conferencia de prensa con los medios locales. Posteriormente, 
Camacho se reunirá con la clase política local, para más tarde pasar lista de presente a los sectores del priismo 
poblano. 
Para nada es casual la visita de Camacho Quiroz a Puebla, durante casi dos años el priismo vivió en una 
orfandad total. Después de la derrota del 4 de julio de 2010, Beatriz Paredes Rangel se paseó por Puebla para 
saludar a su amigo el gobernador Moreno Valle, pero jamás para atender al priismo derrotado y lastimado. 
Humberto “El Bailador” Moreira jamás pisó la entidad, ni por casualidad y Pedro Joaquín Coldwell apenas y 

asomó la cabeza, era claro que el priismo nacional nada quería con el priismo de Puebla. 
Pero ahora las cosas son diferentes, Camacho Quiroz viene a revitalizar al priismo y su presencia es una clara 

muestra de lo importante que es para el tricolor de Puebla. 
Pero a la presencia de Camacho Quiroz se suman otra serie de acontecimientos que tienen toda la intención de 
dejar en claro que para el PRI no solo es prioridad recuperar la capital, sino que va por el Congreso local, para 
echar abajo mucho de lo que el morenovallismo construyó durante dos años para gobernar a su antojo Puebla. 
El pasado lunes, en el periódico El Sol de Puebla, el periodista Efraín Núñez publicó una entrevista con el 

delegado del CEN del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, quien atajó cualquier posible negociación con el 
mandatario estatal: 
“—¿Usted viene a negociar la presidencia por la mayoría en el Congreso? —se le preguntó al delegado. 
”—No. Si yo también estoy en juego aquí. No hay eso en el fondo. Vamos a ganar el Congreso y la capital. Si 
no negociamos posiciones cuando fuimos oposición menos ahora que somos gobierno. Qué nos pueden dar.” 
Hasta aquí la cita. No puede ser más descriptivo lo dicho por el delegado al periodista de El Sol de Puebla, lo 

cual se puede traducir en “qué nos puede dar el gobernador Moreno Valle, que nosotros no podamos tener o 
quitarle, entonces no hay nada que negociar”. 

Pero también resultan reveladoras las palabras de la yucateca Ivonne Ortega, exgobernadora de Yucatán y 
secretaria general del CEN del PRI, quien le dijo al periodista Alejandro Rodríguez en una entrevista para su 
revista, Puebla Magazzine, lo siguiente: 
“Lo conozco muy bien. Lo vi hace unos días en la fiesta de cumpleaños de don Mario Vázquez Raña. 
”Allí me preguntó que cuándo iba a Puebla a visitarlo. 

”Le respondí que sí, que pronto voy a ir. 
”Solo que le dije, sí voy a ir a Puebla, pero si voy va a ser para joderte. 
”Y creo que no le gustó mucho (…)” 
Más claro ni el agua. A menos de que el gobernador crea que “priista que ladra no muerde”. 
Mañana define el TEPJF 
Mañana el Tribunal Electoral Federal define el recurso de inconformidad interpuesto por el Partido 
Anticorrupción de Puebla, quien recurrió a la máxima instancia en la materia para reclamar los actos cometidos 

por el Instituto Electoral del Estado que le negó a esta entidad su registro como partido político estatal. 
Mañana se define si se le debe o no otorgar al registro a este partido y con ello puede cambiar la geografía 

política de la elección del 7 de julio. Es el primer punto de la orden del día del TEPJF. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2002 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La resaca de las comparecencias 

Le cayó como “anillo al dedo” a don Juan Sánchez Zarza, encargado del despacho de la Secretaría de Seguridad 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2003
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2002
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Pública del Estado (SSP) que su comparecencia ocurriera un viernes, cuando 23 de los 44 diputados de la LVIII 
Legislatura local asistieron a la glosa del informe sobre seguridad pública, porque sus “revelaciones” no 
tuvieron un solo eco; en otras palabras, a nadie del gobierno de Puebla le importó que todas sus gastadas 
frases de “estamos por debajo de la media nacional” fueran echadas por tierra, luego de que ese viernes se 
dijo muy claro: “En Puebla opera la organización armada de ‘Los Zetas’ y otros cárteles más, sin mencionar que 

se trataba de los del Cártel del Golfo, de la Familia Michoana, de los Beltrán Leyva y de otros más.” 
Un día antes de esa comparecencia —el jueves 7 de febrero—, el procurador general de Justicia (PGJ), don 
Víctor Antonio Carracá, pintó “su camino amarillo” para dibujar a Puebla como una ciudad donde los actos 
delictivos solo son “hechos circunstanciales”, y con la ayuda de los diputados locales, que parecían “paleros” del 
juego de “la bolita”, convirtieron un informe serio en una película de Walt Disney. 

“Ni los leo ni los oigo” fue la posición que asumió el gobierno del estado a lo que llamaron “una comparecencia 
impecable”, donde se ignoraron temas como el ataque a la libertad de prensa, por la desaparición de la oficina 

de prensa y el ocultamiento de información a los reporteros de la fuente. 
Lo que no esperaban fue el informe del encargado del despacho de la SSP es que, para fortuna del gobierno de 
Puebla, fue en viernes y el sábado muy pocos se enteraron. 
Ardelio Vargas, la mano que mece la cuna 
En los corredores de la Secretaría de Seguridad Pública muchos dicen que don Ardelio Vargas, el encargado del 
área de Migración federal y exsecretario de Seguridad no se ha retirado de Puebla. 
De hecho, desde su salida nada se ha movido, su hija sigue en los programas de participación social y en la 

secretaría no ha ocurrido un solo cambio, incluso el director de la Policía Estatal Preventiva (PEP), Vera Lira 
sigue acusado de actos de corrupción y de abuso de poder, además de “sembrar” detenidos. 
Y esto se lo comento por el informe de don Juan Sánchez Zarza, quien echó al caño todo lo declarado por el 
procurador de Justicia cuando señaló que en la Sierra Norte de Puebla y en la Mixteca poblana el crimen 

organizado no solo pasa, sino que se queda para delinquir, además de que también obliga a poblanos a 
cometer delitos, principalmente en las zonas limítrofes con Hidalgo, Veracruz, Morelos y Estado de México. 

¿A qué le habrá sabido al procurador el informe de que muchos de los vehículos que son robados en Puebla 
sirven para abastecer de unidades al crimen organizado, cuando en su comparecencia pintó otro panorama, 
claro, “por debajo de la media nacional”? 
Hay quienes opinan que el reporte del encargado de despacho fue dictado por don Ardelio Vargas, que el 
exsecretario sigue mandando no solo en la SSP, sino en las oficinas del “Señor de los Cerros”… ¿le sabrán algo? 
El correo de los muertos 
Son corruptos, que ni qué 

“Un cordial saludo y una felicitación por los reportajes y publicaciones que tiene en su diario. 
”Si bien es cierto que el estado de Puebla tiene una crisis de corrupción de justicia también existe gente 
honorable que puede hacer su trabajo, pero que desafortunadamente no son tomados en cuenta por no tener 
una relación con el personal jerárquico. 

Pues es cierto que a muchos no les gusta la idea de ser exhibidos públicamente y amenazan con enfrentarlo, 
aunque es bien dicho el refrán: ‘¡perro que ladra no muerde!’ 
”Por otro lado en su publicación del día 11 de febrero sobre los ministeriales de Esperanza, Puebla, déjeme 

hacerle una aclaración, ¡no fue por actos de caballerosidad, sino por acto de corrupción monetaria!, puesto que 
hubo mucho dinero de por medio que hasta el Ministerio Público de Ciudad Serdán y comandante de la misma 
les tocó, y en su momento la queja se presentó ante la Comisión de Derechos Humanos. 
”Por cierto, ya basta de que a este municipio solo se le conozca como tierra de asaltantes o maleantes puesto 
que los mismos policías saben quienes son los grandes y solo se ocupan de hacer su ridículo ejercicio o andar 
de novios con las secretarias del MP de Serdán y demás mujeres de la misma comunidad, que hasta parece 

competencia entre ellos mismos y pregunto del trabajo que se les asigna, ¿para que está esta comandancia de 
gente floja o miedosa, que hasta los mismos delincuentes se burlan? 
”¿Por qué si el jefe de grupo dice estar bien relacionado con gente del procurador no asciende a un mejor 
distrito y será que haya aprobado el examen de control de confianza? (o acaso sobornó a alguien para pasarlo). 
Estas y todas las irregularidades de este municipio se deben exhibir porque es mejor la prevención que las 

consecuencias. Ojalá y publique este reporte. ¡Muchas gracias!” 
Hasta aquí la carta. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2001 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La conspiración del Luna Canela avanza feliz 
En conclusión: el marinismo se ha reagrupado. Empresarios, periodistas y exfuncionarios que comieron de la 

mano del “Góber precioso” vuelven a sentirse poderosos, intocables, protegidos desde el gobierno federal. Y lo 

son. Algo falló en el morenovallismo que no pudo liquidar a su oposición. 
CAMBIO anunció antes que nadie el regreso del “Góber precioso” a la vida política de Puebla. Bajo en el 
encabezado“Mario Marín regresa por su revancha”, en la edición del 11 de noviembre presentamos 
las fotografías exclusivas del cónclave celebrado en el hotel-spa Luna Canela, donde el exgobernador 
reunió a sus funcionarios y operadores para anunciarles su retorno e influir en la elección de alcaldes y 
diputados en 2013, y así cobrarle a Moreno Valle la afrenta de arrebatarle Casa Puebla al PRI. Enrique Peña 

Nieto todavía no tomaba protesta como presidente ni César Camacho había arribado al CEN tricolor. Pero 
Marín tenía una hoja de ruta y se convirtió en líder de una auténtica conspiración que hoy se ve confirmada 
en los hechos. En su versión del Señor Tenebroso, es el operador local de la avalancha nacional que se 
cierne sobre el gobierno de Moreno Valle. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-121112.php  
Tan impactante fueron las gráficas del cónclave del Luna Canela que incluso se convirtieron en la nota principal 
del diario 24 Horas dirigido por Raymundo Riva Palacio. La conspiración, tres meses después, avanza feliz. 

Con el apoyo de Juan Carlos Lastiri, opera la designación de delegados federales leales a su proyecto, 

personajes a quienes impulsó en su sexenio con Víctor Manuel Vega Rayet a la cabeza. Su relación con Miguel 
Ángel Osorio Chong e Ivonne Ortega, que data de los años del periodo como gobernador, lo hace 
depositario de la estrategia electoral. Además, logró su objetivo de desplazar a Fernando Morales 
Martínez de la dirigencia del PRI estatal bajo el cargo de “colaboracionista” y hoy tiene en sus manos al dócil 
Pablo Fernández del Campo para operar sus designios. 

El mundo le sonríe a Mario Marín. Ayer, por los trascendidos de El Universal, nos enteramos que uno de 
sus cabilderos en el gobierno federal es el expresidenteCarlos Salinas de Gortari, innombrable por 
naturaleza, con quien trabó relación gracias a los abogados marinistas en la Suprema Corte de Justicia, Alonso 
Aguilar Zínser y Fabián Aguinaco Alemán. Y mientras Salinas tramita su regreso a la vida pública, el 
“Góber precioso” continúa su tarea de demoler a Moreno Valle.  
El exgobernador pasó de la clandestinidad del Luna Canela a las apariciones controladas en las juntas 
auxiliares con quienes fueron sus operadores en el trienio 1999-2002. Pero ahora ya se pasea a plena luz: 

el viernes pasado fue sorprendido otra vez por CAMBIO, pero ahora en el hotel Camino Real donde se reunió 

conAlfonso Zapata y líderes migrantes. Tan campante, beneficiario de una doble impunidad: la que le dio 
la Suprema Corte de Justicia en 2007, y la que le dio Moreno Valle en 2011, un probable catastrófico error.  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/noviembre/politica/121112-ar-politica-mario-mar-n-encabeza-la-
conspiraci-n-luna-canela.htm 
Desde el Luna Canela, Marín dictó su hoja de ruta para demoler al gobernador poblano y “recuperar el poder 
para el PRI y para nosotros”, como pronunció: 1) El poder de Moreno Valle se agotó con el triunfo del 

PRI en la elección presidencial. El 1 de diciembre arrancan sus horas bajas, va a sentir frío porque Peña Nieto 
no lo quiere y tampoco confía en él. 2) El morenovallismo no pudo acabar con la burbuja marinista pese 
a la ola de procedimientos penales y administrativos. “Nos hicieron lo que el viento a Juárez”, agradeciendo a 
Patricia Leal su abierta ineficiencia. 3) El marinismo sigue siendo un grupo vigente con capacidad de operación 
política. “Vamos a influir en la selección de los candidatos a alcaldes y diputados, hay que impulsar a nuestra 
gente”. 4) Doger y Agüera son intransitables, la opción es Pepe Chedraui, “le falta la estructura que 

nosotros tenemos”. 

¿Qué parte de la conspiración del Luna Canela no se ha cumplido? 
1. En efecto, desde el gobierno federal se transmite una actitud gélida de Peña Nieto hacia Moreno Valle. Sus 
horas bajas son reales. 2. Ningún marinista más ha podido caer: el petate del muerto de la venta 
de preliberaciones al único que asustó fue a Valentín Meneses, pero otra vez el procurador Carrancá causó 
risa. 3. El desprestigio social del marinismo, en efecto, ha decaído en la medida en que los grandes casos de 
corrupción ni fueron destapados ni castigados. Ahora, muchos de los que fueron funcionarios y diputados 

gracias Marín son delegados federales. 4. El marinismo no simpatiza con los Enriques y sigue empujando 
fuerte por Pepe Chedraui, no se sabe si con la venia de Ivonne Ortega y Osorio Chong. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-121112.php
http://www.diariocambio.com.mx/2012/noviembre/politica/121112-ar-politica-mario-mar-n-encabeza-la-conspiraci-n-luna-canela.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/noviembre/politica/121112-ar-politica-mario-mar-n-encabeza-la-conspiraci-n-luna-canela.htm
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En conclusión: el marinismo se ha reagrupado. Empresarios, periodistas y exfuncionarios que comieron de la 
mano del “Góber precioso” vuelven a sentirse poderosos, intocables, protegidos desde el gobierno federal. Y 
lo son. 
Algo falló en el morenovallismo que no pudo liquidar a su oposición. Y algo falló en la sociedad 
poblana, desmemoriada, que empieza a pensar que el sexenio marinista no fue tan malo. El clima social de 

oprobio ha desaparecido, y fue sustituido por una fobia al nuevo régimen, como si el tiempo pasado no fuera 
peor. 
La conspiración del Luna Canela avanza feliz. Y no se ve quién pueda detener a Mario Marín. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2810-la-conspiraci%C3%B3n-
del-luna-canela-avanza-feliz 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

Dos años de compasión, los de Eduardo Rivera 
En el sexenio bartlista hubo un alcalde de Puebla bragado al límite, su nombre: Gabriel Hinojosa 
Rivero; años después durante el melquiadismo hubo otro que lo superó en ese aspecto, Luis 
Paredes Moctezuma; más adelante, en el marinato apareció el indómito Enrique Doger Guerrero. 
¿Qué tuvieron en común los dos panistas y el priista? Los tres defendieron su dignidad, su hombría 
y su forma de pensar. 
Su centro de gravedad fue que ninguno permitió a su gobernador que se burlara de ellos y los sometiera. A 

Blanca Alcalá también podríamos incluirla sin embargo a las damas se les atiende aparte; así debe ser. Por eso 
hoy hablaremos de los caballeros e intentaremos compararlos con Eduardo Rivera Pérez a propósito de su 
Segundo Informe de Gobierno Municipal. 

Decir que Hinojosa, Paredes o Doger se robaron dinero público, y argumentar que la administración de Lalo 
Rivera es más transparente que la de Rafael Moreno Valle es un desatino. Es algo que no nos toca ni sentenciar 
ni asegurar. No sé quién sea el más honesto ni me interesa; quién el más transparente y quién el más opaco; 

si el Congreso del Estado los absuelve, incluyendo al actual edil, la prensa podrá decir misa. Así funciona la Ley 
y la política. 
Sin embargo tendríamos que tener claro dos cosas. Primero, que una tiene que ver con el manejo de las 
finanzas y su capacidad administrativa para impulsar el desarrollo de una ciudad como Puebla. Y segundo, que 
otra muy distinta consiste en su manera muy particular de conducirse como persona, como funcionario y como 
varón. 
Hinojosa, Paredes y Doger no reverenciaron al gobernador que les tocó. Ninguno de ellos se dobló. Ninguno fue 

sometido. Su dignidad la defendieron a capa y espada; incluso a costa de sufrimientos y vejaciones. Antes que 
postrarse ofrecieron batalla, marcaron su territorio y se enfrentaron al poder del estado de Manuel Bartlett, 
Melquiades Morales y Mario Marín con las pocas armas que tuvieron. 
¿Tuvo mérito su particular forma de comportarse? ¿Tendríamos que reconocerles su valor y arrojo? Claro que 

sí. Lidiar con Bartlett no debió haber sido fácil para Hinojosa; y qué me dicen de Marín echando mano de toda 
su fuerza para hincar a Doger; la huida y el exilio de Paredes Moctezuma también debió haber sido doloroso; 
sin embargo, cada uno de ellos asumió el costo, y por ningún motivo se arredró.  

La diferencia de cada uno de estos hombres con el alcalde en turno es abismal. Eduardo Rivera ha permitido en 
sus dos años de gobierno que lo humillen, que lo desaparezcan, que lo vejen, que lo sometan, que lo ignoren y 
que lo ninguneen. Dos años así no son para aplaudirse, son para compadecerlo. ¿O me equivoco? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2771-dos-a%C3%B1os-de-
compasi%C3%B3n-los-de-eduardo-rivera 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Regidores del PRI y PVEM reprueban a Lalo 
Los regidores priistas y del Verde presentaron ayer, en el comité municipal del PRI, un análisis del informe del 

presidente municipal panista, en el que don Eduardo Rivera Pérez no salió del todo bien. Mejor dicho, tuvo 
calificaciones de reprobado a mediocre, tanto en los datos dados a conocer como en la opinión de los 
ciudadanos.  
El desempeño del gobierno municipal en servicios fue calificado con un 5.9, es decir, no alcanzó el 6 de 

aprobado. En seguridad obtuvo la más baja calificación pues la ciudadanía encuestada le dio un 4.9 de 
calificación o sea, reprobado. En obra pública es donde el gobierno de don Lalo alcanzó la mejor calificación, 
obtuvo un 6.1, o sea que pasó de panzazo. En desarrollo social obtuvo un 5.7 y un 5.3 en servicios 
administrativos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2810-la-conspiraci%C3%B3n-del-luna-canela-avanza-feliz
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2810-la-conspiraci%C3%B3n-del-luna-canela-avanza-feliz
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2771-dos-a%C3%B1os-de-compasi%C3%B3n-los-de-eduardo-rivera
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/2771-dos-a%C3%B1os-de-compasi%C3%B3n-los-de-eduardo-rivera
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A la pregunta de si en el segundo año de gobierno el presidente municipal panista supo escuchar la voz 
ciudadana, que planteaba sus problemas, el 38 por ciento dijo que algo, el 8 por ciento dijo que mucho, el 34 
por ciento dijo que poco y el 20 por ciento dijo que nada. 
A la pregunta de si con el actual gobierno municipal se habían sentido beneficiados, los ciudadanos 
encuestados respondieron: 29 por ciento que nada; 9 por ciento que mucho; 30 por ciento que algo y 32 por 

ciento dijo que poco. 
Cuáles fueron los aciertos del actual gobierno municipal, según el ciudadano común: pavimentación 
de calles con cemento hidráulico, el metrobús denominado RUTA y el cuidado del alumbrado público. 
Cuáles fueron los errores: el descuido o mala estrategia para brindar seguridad a la ciudadanía, falta de 
obras en zonas marginadas y mala estrategia para promocionar empleos. 

Puebla está ubicada en el cuarto lugar en el país en transparencia.  
 En 2012, año que comprendió el informe del alcalde, se instalaron mil 114 nuevas luminarias; en 2009, con un 

gobierno priista, se instalaron4 mil 220 nuevas luminarias de alumbrado público. El costo por luminaria en 
2011 fue de 342 pesos, que subió en 2012 a 366 pesos. En Chihuahua, el costo por luminaria es de 86.7 pesos 
y en Garza García, Nuevo León, de 44 pesos. 
En 2006, con gobierno priista, se invirtieron en obra cerca de mil millones de pesos, lo que significó el 38.5 por 
ciento del presupuesto, que fue de 2 mil 541 millones de pesos; en 2012, con gobierno panista, se invirtieron 
en obras 789.1 millones, con un presupuesto de 4 mil 417 millones. El porcentaje de inversión en ese rubro fue 
de 17.9 por ciento.  

Los regidores del PRI hicieron ver algo que es importante: en tiempos de los gobiernos priistas se hicieron más 
obras cuando el presupuesto general era menor y no había el programa Peso a Peso. 
Los candidatos, a principios de marzo 
A fines de febrero o principios de marzo empezarán a ser designados los candidatos a diputados 

locales y presidentes municipales en los principales partidos de la entidad. 
Los priistas no descuidan la lucha electoral, pese a estar ocupados en la preparación de su asamblea nacional, 

que será los días 1, 2 y 3 de marzo, y el 4 se darán a conocer las conclusiones. 
Los priistas poblanos creen que si se mantiene la unidad (y eso es fácil teniendo Presidente de la República 
priista) podrán ganar mayoría en el Congreso y recuperar los más importantes ayuntamientos de la entidad, 
que perdieron en 2010. 
Los del PRD no tienen problema, pues la carga de la lucha electoral la llevará el partido con el que se alíen. 
Ellos sólo cobrarán regalías si los candidatos de su aliado llegan al poder. Lo mismo ocurrirá con Nueva 
Alianza o con Movimiento Ciudadano. El Partido del Trabajo por lo menos tiene dos o tres candidatos fuertes en 

otros tantos municipios de la entidad. 
Mañana el PRI efectuará su asamblea estatal para elegir delegados a la asamblea nacional y acordar las 
propuestas que la delegación presentará en esa reunión. 
Falleció fundador de la CTM 

Don Salomón Soto Téllez, uno de los integrantes del grupo fundador de la CTM junto con Fidel 
Velázquez, Blas Chumacero y otros, falleció en Lara Grajales, su tierra natal. 
Es padre del actual dirigente estatal cetemista, Leobardo Soto, y estaba ya retirado de la actividad sindical y 

política después de 60 años de haber militado activamente en la Confederación de Trabajadores Mexicanos. 
Ayer, numerosos dirigentes sindicales, funcionarios públicos y miembros de la dirigencia priista viajaron a Lara 
Grajales para acompañar a la familia y dar el último adiós a don Salomón.   
Desde aquí enviamos nuestro sentido pésame al licenciado Leobardo Soto y a su respetable familia.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2774-regidores-del-pri-y-pvem-reprueban-
a-lalo 

 

 
 
(En Punto) 
 

El dato es alarmante: en la zona metropolitana de Puebla, 180 mil jóvenes de 16 a 25 años de edad ponen en 
riesgo su vida cada fin de semana por conducir en estado de ebriedad 

Al menos 7 de cada 10 muchachos de los que gustan de acudir a antros y bares el fin de semana, en Puebla y 
sus municipios conurbados, principalmente la franja con San Andrés y San Pedro Cholula, consume alcohol en 
sus reuniones. 
La información la aportan la Universidad de las Américas Puebla y el Centro Internacional en Materia de 
Políticas sobre el Alcohol, que alertan a la población de esa edad, la más vulnerable frente a los excesos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2774-regidores-del-pri-y-pvem-reprueban-a-lalo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2774-regidores-del-pri-y-pvem-reprueban-a-lalo


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Febrero de 2013 

 
 

 29 

"Cero muertes por alcohol y volante en Puebla", informe coordinado por la Global Actions on Harmful Drinking 
(Acciones Globales contra Prejuicios por el Alcohol), reveló que los consumidores en la mitad de los casos 
prefieren ingerir bebidas embriagantes en casas o en fiestas privadas, mientras que el resto lo hace en centros 
nocturnos de diversión. 
Sin duda que la solución al problema se encuentra en los padres de familia. 

Si los padres se involucraran más en la vida de sus hijos, principalmente en la vida social, los riesgos serían 
menores. A ver si lo hacen. 
*** 
En un cambio inesperado de actitud, el coordinador de los diputados locales del PRI, Edgar Salomón Escorza, 
anunció un recurso de inconformidad en contra de la presunta propaganda preelectoral que ya difunden 

algunos de los aspirantes del PAN a la presidencia municipal de Puebla. 
El priista, aspirante declarado a la alcaldía de San Martín Texmelucan, dijo que presentará un punto de acuerdo 

ante el pleno del Congreso para exhortar al Instituto Electoral del Estado a que, con base en sus facultades 
legales, investigue los actos anticipados de campaña que se han vuelto burdos en semanas recientes. 
La novedad no sólo es eso, sino que Salomón Escorza hizo referencia directa a la publicidad donde aparecen 
juntos el gobernador Rafael Moreno Valle y su secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad. 
Según el representante de los legisladores tricolores, pedirá al órgano electoral que indague de dónde salieron 
los recursos económicos para pagar la propaganda de la revista Líder en la que salen los dos personajes 
aludidos. La verdad es que hasta los priistas se dijeron sorprendidos con la expresión de Salomón Escorza. 

Todos se preguntan si los nuevos aires en el discurso tienen que ver con sus aspiraciones políticos y con la 
reunión que un día antes sostuvo con el delegado del CEN priista, Fernando Moreno Peña. 
*** 
Jorge Aguilar Chedraui hizo una revelación importante, la existencia de un mal que si no se atiende lo más 

pronto posible puede generar graves estragos en la población de Azumiatla. 
El secretario de Salud dio a conocer que en esa junta auxiliar se han dado cinco brotes de hepatitis debido al 

descuido y la falta de mantenimiento de los pozos por parte del Comité de Agua. 
De no realizarse las reparaciones adecuadas en la estructura de los contendedores de agua, se continuarán 
presentando enfermedades infecciosas o diarreicas, subrayó el funcionario estatal tras mencionar que es 
urgente la intervención de los pozos.  
El problema no es nuevo, pues desde la semana pasada se conoció de la ruptura de 40 metros del tubo de 
drenaje en esa junta auxiliar, localizada en el extremo sur del municipio, sin que hasta la fecha se le haya dado 
solución a la avería. Esa ruptura es la que provoca la contaminación del agua que la población emplea para su 

consumo en al menos 10 pozos de la comunidad. 
Consultado al respecto, el edil Eduardo Rivera Pérez sostuvo que fue el Soapap el que rompió la red de drenaje 
y que por tanto debe ser el organismo el que la repare. 
Mientras son peras o son manzanas, el peligro sanitario persiste, tal y como lo advirtió Aguilar Chedraui. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Mitos y realidades sobre la "lealtad" en el PRI 

El autor de esta columna ha estado meditando las recientes aseveraciones del delegado del CEN del PRI, 
Fernando Moreno Peña, en torno a la presunta deslealtad de los diputados locales del tricolor frente a los 
intereses de su partido. 
Después de escuchar, leer y releer lo que afirma el ex gobernador de Colima, que aquello de la deslealtad no es 
más que un tema de percepción, diferente a la realidad política que impera en el Congreso del Estado, la 
verdad es que el reportero ha comenzado a dudar de sus propias conclusiones. 
Si Moreno Peña, un hombre tan avezado en los entretelones de la política, piensa, como lo ha expresado en 

público, que los muchachos del tricolor incrustados en el Legislativo le son leales al PRI, y a nadie más fuera de 
él, es porque así tiene que ser. 

Quizá desde fuera, desde la mirada malintencionada de los analistas, se ha confundido "compañerismo" con 
"colaboracionismo", y "contribución" con "abyección".  
Es posible. 
Bajo esta premisa, que es la empleada por Moreno Peña, es como debe entenderse el rol de los legisladores 

locales del PRI en los últimos dos años. 
"Nada de colaboracionismo por cooptación, pura suma de voluntades (y esfuerzos) para el engrandecimiento 
de Puebla". 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Así es como debe ser evaluado el desempeño de los 14 diputados tricolores, según, se insiste, el delegado del 
Comité Ejecutivo Nacional. 
*** 
Comprando la versión expresada por el representante del CEN, esa que jura que entre los legisladores priistas 
no hay desleales al partido, sino hombres y mujeres de buena fe que se han volcado a favor de las iniciativas 

del gobernador Rafael Moreno Valle por genuina convicción, habría que felicitar entonces al coordinador de la 
bancada priista en el Congreso del Estado. 
En muchos sentidos, Edgar Salomón Escorza ha sido un promotor de la transformación de Puebla por la vía del 
respaldo, seguramente incondicional, hacia el Poder Ejecutivo. 
Ejemplos sobran, pero uno de ellos, el más reciente, tiene que ver con la comparecencia del secretario de 

Infraestructura y precandidato del PAN (de Compromiso por Puebla y de Nueva Alianza) a la presidencia 
municipal de Puebla: José Antonio Gali Fayad. 

El jueves, Salomón Escorza pidió a los diputados del tricolor que trataran bien al secretario.  
Lo consiguió.  
Y después de hacerlo fue a informar a los colaboradores del compareciente que había cumplido el objetivo; que 
se estuvieran tranquilos, relajados y en paz. 
Mientras José Antonio Gali comenzaba su exposición frente a los "temibles" integrantes de la Comisión de 
Comunicaciones e Infraestructura del Congreso, un presuroso Edgar Salomón abandonó la escena para 
trasladarse a un salón contiguo en el que se encontraban los asesores del funcionario. 

Alegre, erguido, con el gesto de satisfacción de aquel que ha llevado a buen término la tarea comprometida, el 
diputado del PRI dijo a los colaboradores de Gali que todo estaba bajo control, que había hablado con sus 
compañeros de partido y que éstos estaban de acuerdo en otorgarle un buen trato a su jefe. 
Palabras más, palabras menos, el coordinador priista explicó que David Huerta Ruiz, diputado por Tepeaca, le 

preguntaría acerca de la exposición pública que realiza de su persona a través de anuncios espectaculares, y 
que David Espinosa Rodríguez, legislador por Chiautla, le cuestionaría si la construcción de grandes obras 

llevaba un trasfondo político. 
Nada más. 
Y en términos siempre amigables.  
Transmitido el resultado del cabildeo, frente a los asesores del precandidato, Salomón dio media vuelta y se 
marchó. 
*** 
Si hubiera priistas desleales en el Poder Legislativo, habría que preguntar si la operación política de Salomón a 

favor del secretario de Infraestructura fue emprendida a título personal o por instrucciones de su partido y su 
dirigente, Pablo Fernández del Campo. 
Pero como el delegado del CEN afirma que no los hay, y seguramente tiene razón, no será necesario cuestionar 
el hecho ni amarrar navajas. 

Edgar Salomón, David Huerta y David Espinosa hicieron lo que usted acaba de leer por su ferviente amor a 
Puebla. Cuestionar a Gali Fayad, más allá de lo establecido por las buenas conciencias, habría sido demoledor 
para el progreso del estado. Sin duda. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 
 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Desfachatez en propaganda política  
*RMV no respeta protocolos con ERP 
En Puebla se ha caído en una verdadera desfachatez con la propaganda electoral. 
Es una vergüenza. 

Como se ha insistido en este espacio, los actores políticos creen que los poblanos somos tontos. 
Lo que pasa es que nos ven la cara de tontos. 

Tratar de disfrazar una campaña electoral con una entrevista en determinada revista es lo más vulgar que se 
ha podido ver. 
Pero más, que ahora salgan muy abrazados Rafael Moreno Valle Rosas y José Antonio Gali Fayad. 
El primero, abusando de su poder gubernamental. 
El segundo, dejándose apapachar. 
Realmente, a quién tratan de engañar. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Eso en lugar de que les vaya a dar resultados positivos, se les puede revertir. 
La ciudadanía poblana está cansada de tantos abusos de este gobierno estatal. 
Sabe que tanto Moreno Valle Rosas como Gali Fayad son panistas. 
Una misma casta. 
Así como uno gusta de gastar dinero a manos llenas, también el otro. 

Ambos son de la gran élite. 
Las mejores bebidas, comidas, paseos, lujos. 
Para la presidencia municipal, Moreno Valle Rosas ya no oculta su mano protectora hacia su delfín, Gali Fayad. 
Ya es una forma descarada. 
Es como si se estuviera burlando del PRI y de los poblanos. 

Sólo basta recordar su advertencia: 
No he intervenido en el proceso electoral, pero si quieren lo haré. 

Qué fácil. 
Para él ha sido más cómodo. 
Quería que interviniera. 
Pues ya lo está haciendo. 
Tiene a sus pies al PAN, al PRD, Compromiso por Puebla, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano. 
No hay duda de que va a ser una elección de estado. 
Aquí lo importante es ver cómo va a actuar la dirigencia nacional del PRI, la estatal y el presidente Enrique 

Peña Nieto. 
No es para dejar manos libres al ejecutivo. 
En otras palabras: 
Que se sirva con la cuchara grande. 

Lo más chistoso es que ahora el diputado priísta Edgar Salomón Escorza, quien sirvió de mantel al gobernador 
el año pasado como líder del Congreso local, salga a decir que posiblemente envíen los legisladores del PRI un 

exhorto al Instituto Electoral del Estado (IEE) para que detenga los adelantos de campaña. 
Ni él mismo sabe si el organismo electoral puede o no puede ante lo disfrazado por entrevistas en revistas. 
Qué ingenuo.  
YA ENSEÑÓ LA MANO  
Durante el segundo informe de Eduardo Rivera Pérez como alcalde panista de la ciudad de Puebla, el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas mostró nuevamente de lo que es capaz ante un adversario como ha 
visto a este joven político. 

Al mismo tiempo, un adelanto de lo que le espera a Rivera en este su último año como presidente municipal. 
No habrá paces. 
La rivalidad continuará. 
Moreno Valle Rosas es rencoroso. 

No perdona. 
Cuando le llega el berrinche, cuidado, porque hasta a sus secretarios los baja a media carretera de su 
camioneta. 

Por eso, aprovechó este informe del joven político panista, para dar a conocer la construcción del hospital en 
Agua Santa. 
Lo que aquí vale es la pregunta: 
¿Pasará como en los otros nosocomios que ha construido e inaugurado en el interior del Estado que no tienen 
médicos ni enfermeras? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
La Puebla morenovallista, refugio para calderonistas 
Puebla se convirtió ya en el refugio de los calderonistas, a partir del fin del sexenio panista. 
Como presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa respaldó con todo a la administración de Rafael 
Moreno Valle, la cual ahora abre espacios políticos a personajes afines al ex mandatario federal. 
En la nómina política de Moreno Valle aparecen Jorge Manzanera y Roberto Gil Zuarth en la coordinación de las 

redes del poblano en el interior del país. 
Juan Molinar Horcasitas figura como representante del CEN en Puebla para el proceso interno blanquiazul que 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-13/mirador
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definirá candidatos a presidentes municipales y diputados. 
Cocoa Calderón y Javier Lozano operan en el Senado. 
Rodolfo “El Negro” Elizondo es el asesor externo para el Tianguis Turístico Puebla 2013. 
Ahora Maximiliano Cortázar es el nuevo delegado del CEN en Puebla. 
Y es que Felipe Calderón fue más que generoso con Moreno Valle. 

En el tiempo que coincidieron, como mandatarios federal y estatal, Puebla se mantuvo en el ánimo del flujo de 
recursos financieros. Más de dos mil millones para las fiestas del 5 de mayo. 
Las delegaciones federales respondían a los requerimientos del góber, cuyas obras gozaron de todos los 
permisos por más complicados que fueran. 
Fue Moreno Valle el invitado principal en sus recepciones de Jefe de Estado. 

Se convirtió en su operador y aliado. 
Hoy, con Calderón en el exilio, sus principales personeros figuran en la nómina política de Puebla. 

Es el reducto donde se librará la primera batalla electoral entre el calderonismo transformado en 
morenovallismo con el peñismo. 
¡Agárrese! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9796&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Moreno Valle, salvavidas de Elba Esther Gordillo 

El pasado domingo, el periodista Raymundo Riva Palacio publicó las siguientes líneas que en el ámbito poblano 
pasaron desapercibidas: 
“Derrotada. Pero en medio del frío político, le inyectaron calor. Fue el gobernador panista Rafael Moreno 

Valle, quien frente a un representante de bajo nivel del gobierno federal –el secretario de Medio Ambiente-
, invitó a su vieja amiga Elba Esther a su informe de gobierno donde ella, no el secretario ni los otros 21 
gobernadores presentes, fue el centro de atención. Un evento cuya escenografía y logística le permitió a ella 

lucir otra vez poderosa. Un acto político donde Moreno Valle, aspirante a la candidatura presidencial en 2018, la 
puso a volar nuevamente. Y esta semana volvió a ser el centro del universo político”. 
El autor detalla así cómo el mandatario poblano arropó política y mediáticamente a Gordillo Morales en pleno 
embate del gobierno federal en su contra. 
Este simple párrafo confirma lo que de sobra se sabe en Puebla, pero que algunos miopes de plano se niegan a 
ver: para Rafael Moreno Valle, antes que su partido, su grupo cercano de colaboradores o el respeto a la 
investidura presidencial está su ciega devoción por Elba Esther. 

Y es que, mientras los priistas poblanos hacen alegres pronósticos de lo que será su desempeño en el proceso 
local de julio próximo, dando por hecho que el PANAL se aliará con el tricolor, gracias a los buenos oficios de la 
presidencia de Peña Nieto, el gobernador de Puebla cierra filas con su madrina política y juntos ya aceitan la 
maquinita de operación electoral para defender sus intereses políticos en la entidad. 

Sí, la misma que fue fundamental para el triunfo del morenovallismo en el 2010. 
Es más, ayer mismo el aliancista Guillermo Aréchiga daba por hecho el amarre con el PAN y adelantaba que 
tienen ya prácticamente en la bolsa 5 candidaturas a diputaciones y 10 a presidencias municipales. 

Entre ellas, de por un hecho que el líder de Nueva Alianza en Puebla, Gerardo Islas, competirá por una 
diputación en alguno de los distritos de la capital del estado. 
Como puede ver, el pacto con Elba Esther goza de cabal salud, es a muerte y se mantendrá vigente el resto del 
sexenio y más allá. 
No hay que olvidar que en el obsesivo proyecto presidencial del gobernador, la “maestra” juega un papel 
fundamental al momento de conformar la plataforma que intentará vender a Moreno Valle como una opción 

viable para gobernar el país a partir del 2018. 
Más allá de los recursos locales que se destinen a la calentura presidencial, Elba Esther es una fuente 
inagotable de dinero y de capacidad de operación electoral nada despreciable para enfrentar los monumentales 
requisitos que supone el conformar una candidatura competitiva. 

Independientemente de los resultados que arroje el permanente cabildeo que realiza el gobernador con los 
panistas a nivel nacional, sin el apoyo de Gordillo Morales la posibilidad de que el mandatario poblano gobierne 
el país es prácticamente igual a cero. 

Por eso no importa desafiar a un presidente y asumir el costo en imagen de apoyar públicamente a una de las 
figuras políticas más repudiadas por la opinión pública nacional. 
Hay mucho en juego y la maestra se ha convertido en la más importante aliada del gobernador poblano 
Por eso, en la lógica de Moreno Valle: “todo Puebla es territorio Elba Esther”. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9797&Itemid=71 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9796&Itemid=70
http://www.24-horas.mx/las-muertes-de-elba-esther/
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9797&Itemid=71
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(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Poblanos no desean guerra sucia ni exceso publicitario 
Una abrumadora mayoría de más de 90 % de ciudadanos poblanos está en contra de que las campañas 
electorales próximas se conviertan en enfrentamiento de guerra sucia y ataques entre los candidatos, pues ese 

escenario es el que menos los invita a participar y votar. 
Además, también la mayoría –aunque en menor grado- no está de acuerdo en las campañas publicitarias de 
funcionarios públicos con claros fines pre-electorales. 
Esas son las principales conclusiones de la Encuesta de Percepción sobre Campañas y Precampañas en 

el Municipio de Puebla, que hemos levantado en el BEAP en días pasados (8-9 de febrero) a una muestra 
representativa de poblanos habitantes del Municipio capitalino. 
Y es que en los últimos días han comenzado a practicarse estrategias de ataques y abierta guerra sucia para 

desprestigiar la persona de distintos precandidatos que supuestamente aspiran a la Presidencia Municipal de 
Puebla. Y también desde hace semanas es visible en todo Puebla una campaña publicitaria de una revista con 
las imágenes del Gobernador y su Secretario de Infraestructura, entre otras varias. 
En el BEAP queríamos conocer la opinión de la gente con respecto a esos temas. 
Adelanto y aclaro como siempre: Es la opinión de los ciudadanos encuestados, sin filtro o manipulación alguna. 
Y si alguien duda de estos resultados y respuestas espontáneas de la gente, puede acompañarnos al 
levantamiento de los cuestionarios. El “Reto BEAP”, pues, sigue vigente. 

La primera pregunta que hicimos fue: “En el próximo proceso electoral para Presidente Municipal de 
Puebla, a Usted ¿Qué le gustaría más… Una campaña de ataques y denuncias entre los candidatos o 
una campaña de propuestas y respeto entre los candidatos?” (hicimos así la pregunta para que la gente 

la entendiera bien, por obvia que parezca). 
El resultado es contundente: Un 93.1 % dice que prefiere una campaña de propuestas y respeto entre 
los candidatos, por lo tanto está en contra de guerras de lodo y ataques. En contraparte, solo un escaso 4.6 % 

dijo gustarle más las campañas de ataques y denuncias entre los candidatos. Un 2.3 % no supo 
responder. 
Creemos que queda más que claro: Los poblanos están hartos de las campañas de ataques que son usadas 
como estrategia para restarle votos al oponente y propuestas por no pocos “asesores” especializados en el 
tema. Quizás despierten el morbo… pero inhiben la participación, como veremos a continuación. 
Como siempre, en el BEAP queremos saber los motivos de las distintas respuestas (en forma espontánea se 
deja que la gente responda lo que piensa). Así, los poblanos mencionaron: 

Los que dijeron que prefieren las campañas de propuestas argumentaron: Un 34.5% “Para conocer a fondo o 
mejor sus ideas”; 29.6% “Para evitar conflictos”; 14.3% porque “Son mejores campañas”; 7.4% “Es benéfico 
para los ciudadanos”; 6.4% no sabe o no contestó; 5.4% porque “Puede generar acuerdos” y 2.5% porque 
“Ayudan a elegir al candidato”. 

Y las razones de los pocos que prefieren las campañas de ataques fueron: 
60.7% “Para conocer sus defectos”; 25% porque “Vuelve más interesante la campaña”; 10.7% “Para que 
puedan debatir” y 3.6% porque “Ayudan a elegir al candidato”. 

Después, para no quedarnos en la aparente obviedad de las respuestas anteriores, preguntamos: “¿Cuál de 
los dos tipos de campaña lo motiva más a participar y a votar?”. Y los resultados son igual de 
contundentes: 
El 97.2% (absolutamente cierto) responde que votaría más con una campaña de propuestas y 
respeto entre los candidatos. Y solo un 0.9% de poblanos dijo que votaría más en una campaña de 
ataques y denuncias. Un 1.9 % no supo o no contestó. 

Resultados muy claros. Y aunque probablemente se piense que algunos ciudadanos mienten, la realidad es que 
las campañas negras y la guerra sucia sí inhiben la participación de la gente. Quizás despierten morbo, quizás 
ayuden a debilitar a un personaje… pero no alientan la votación, eso es definitivo (que quizás eso sea lo que 
quiera algún candidato como estrategia, pero eso ya es otra cuestión). 

Y después queríamos saber qué opina la gente de la campaña en espectaculares y otros medios externos con 
imágenes de distintos personajes, incluyendo funcionarios públicos (y hasta el Gobernador), buscando 
inequívocamente ser más conocidos por la población en general y con claros fines pre-electorales. 

Así, le preguntamos a los encuestados (a todos, no solo a los que pudieran conocer la publicidad): “¿Usted 
está a favor o en contra de que haya publicidad en espectaculares y otros medios, de personajes y 
funcionarios públicos cuando aún no hay campañas electorales? 
Y bueno, los resultados no son tan contundentes como con el tema anterior, pero sí reflejan la opinión de una 
mayoría de poblanos: 
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Un mayoritario 46 % respondió estar en contra de la existencia de dicha publicidad. Otro 34.8 % dice 
estar a favor. 9.9% respondió que “más o menos”. 7.7 no sabe del tema. 0.6 no contestó y a 0.9% le es 
indiferente. 
Nuevamente, preguntamos razones de las respuestas: 
Los que dicen estar en contra de la publicidad argumentaron: 

38.5% porque es “Promoción anticipada e injusta a favor de precandidatos”; 33.5% porque es un “Gasto 
excesivo proveniente de recursos públicos”; 9.1% porque “No reflejan la realidad”; 8 % No sabe o no contestó; 
5.8% “Son corruptos”; 3.6% por la “Contaminación visual” y 1.4% “No inspiran confianza”. 
Los que están a favor de la publicidad: 
34.4 % porque “Están trabajando”; 16.8 porque “Se dan a conocer”; 13.2% no sabe o no contestó; 11% 

“Informan de las obras que realizan”; 10.3% “No afectan en nada”; 7.7% “Inspiran confianza”; 6.6 % 
“Siempre hay propaganda gubernamental”. 

Finalmente, los que respondieron “más o menos” (la mayoría de argumentos pueden sumarse al estar en 
contra): 
37.2 no sabe o no contestó; 16.7% “Promoción anticipada a favor de precandidatos”; 15.4 % “Están 
trabajando”; 11.5 % “Siempre hay propaganda gubernamental”; 6.4% “Gasto excesivo proveniente de 
recursos públicos”; 2.6 % “Contaminación visual”, “No influye en su decisión”, “No inspiran confianza” y “No 
reflejan la realidad”. 
CONCLUSION: 

Los poblanos, a base de hartarlos una y otra vez en los últimos procesos electorales, ya no quieren campañas 
partidistas de ataques y guerra sucia, es más que evidente. Y tampoco les agrada mucho el que haya el abierto 
despliegue publicitario de precandidatos cuando no hay precampaña alguna y mucho menos proceso electoral. 
¿Lo entenderán los involucrados? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9801&Itemid=72 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El politburó del PRI 
Define, palomea y veta de cara al proceso electoral de este 2013. Y aunque pareciera política ficción, existe es 
real y está ahí agazapado, actuante. 

Se trata de un poderoso grupo de exgobernadores que hace política partidista desde un discreto perfil, aunque 
ello no signifique que su alcance e influencia sea asunto menor. 
De acuerdo con diversas fuentes, de entre las cuales destacan personajes vinculados a los propios miembros de 
este club de exmandatarios, se mantienen firmes en la jerga tricolor. 

Son personajes que protagonizaron discutibles y polémicas gestiones de gobierno: Mario Marín Torres, de 
Puebla; Ulises Ruiz Ortiz, de Oaxaca, y Fidel Herrera Beltrán, de Veracruz. 
De acuerdo con las fuentes consultadas, esta suerte de politburó (al más puro estilo de la Rusia comunista) es 

liderado por el maloso preferido del excandidato presidencial de la izquierda y líder real del Morena, Andrés 
Manuel López Obrador. 
Es el mismo Carlos Salinas de Gortari, el expresidente de México que no termina por jubilarse de la política en 
México, a diferencia de otros exmandatarios de la era priista en el país. 
No se les verá en papeles protagónicos, cargos o responsabilidades de primera línea a los miembros de este 
muy selecto grupo de presión por una premisa fundamental que tiene que ver con el cuidado en el trato de la 
imagen del naciente régimen. 

Para la Presidencia de la República está claro: políticamente resultaría incorrecto cualquier guiño con cualquiera 
de los citados hombres del priato, merced del desempeño público en el pasado reciente. 
La excepción parece ser Veracruz, en donde el PRI es aún gobierno. El exgobernador Herrera Beltrán asumió de 
facto la coordinación política y con un manotazo descalificó candidatos del bisoño gobernador, Javier Duarte de 

Ochoa. 
En Puebla y Oaxaca, desde el sótano en donde parecen operar, la acción está en marcha. 

Tal vez por ello la especie publicada la víspera por la columna Bajo Reserva del diario El Universal, que sin 
posibilidades de confirmar, Salinas de Gortari hace cabildeo en el PRI para resucitar políticamente al 
exmandatario poblano. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9801&Itemid=72
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La transparencia y la honestidad no se predican, se demuestran 
Conforme el presidente Enrique Peña Nieto se va asentando en el gobierno federal, algunas de sus 

iniciativas y promesas enunciadas en su discurso de toma de posesión, han ido diluyéndose, 
olvidándose. 
Hoy, por ejemplo, ya nadie habla de combatir o acotar a los poderes fácticos que impiden el 

desarrollo del país, o ponen en entredicho la rectoría del Estado en la esfera económica, educativa, social y 
política. Quizás porque el nuevo grupo gobernante ha ido entendiéndose con ellos bajo la premisa de 
que más vale un mal acuerdo que un buen pleito. 

El pasado 1 de febrero, en el marco del inicio de un nuevo periodo de sesiones del Congreso de la Unión, el 
presidente tuvo la oportunidad de presentar un par de iniciativas preferentes, y sin embargo no lo 
hizo. No ejerció ese derecho. Las causas no se han explicado, aunque algunas voces sugieren que se 
trató de un acto de cortesía hacia los partidos firmantes del Pacto por México, lo que tampoco acabo de 
comprender. 
En su primer discurso como presidente de la República, y más tarde en la firma del referido Acuerdo 
Nacional, Peña Nieto ofreció impulsar reformas encaminadas a perfeccionar el sistema de rendición 

de cuentas contables en los tres órdenes de gobierno y homologar los criterios sobre la comprobación del 
gasto público; dotar al IFAI y a los órganos estatales de autonomía y de nuevas facultades ante los 
poderes públicos; y crear una Comisión Nacional Anticorrupción que combata el desvío de recursos 
públicos y termine con la impunidad prevaleciente. 

De esos compromisos sólo se ha cumplido el primero. Los otros están pendientes. Y no hay fecha de 
cuándo podrán cumplirse, pues los tiempos y ritmos de los congresistas son desesperadamente lentos 
y torpes, en contraste con la prisa que mostraron sus dirigentes nacionales para suscribir el pasado 2 de 

diciembre el Pacto por México. 
Para dar pruebas fehacientes de su compromiso con la transparencia y la honestidad, no creo que el 
presidente tenga necesidad de reformar la Constitución federal y las constituciones estatales a fin de 
fortalecer a los órganos garantes de la rendición de cuentas, tampoco de crear nuevas instituciones que 
reemplacen a la Secretaría de la Función Pública o las contralorías estatales, que no han funcionado. 
Peña Nieto puede ahorrarse todas esas aduanas legislativas. 

¿Cómo? 
Una acción inmediata y efectiva sería metiendo a la cárcel a dos o tres peces gordos, como el ex 
secretario federal de Seguridad Pública, Genaro García Luna —a quien no sería difícil acreditarle pruebas de 
sus abusos y excesos— o ex gobernadores corruptos como Andrés Granier Melo, de Tabasco, y Juan 

Sabines Guerrero, de Chiapas, a los que tampoco sería complicado demostrarles sus corruptelas. 
Con eso mandaría un mensaje claro y contundente a los funcionarios federales, estatales y 
municipales, pero sobre a los gobernadores, de que los tiempos donde podrían enriquecerse y despacharse 

con la cuchara grande se fueron para nunca más volver. 
Pero si no hay voluntad política de hacer pública la cosa pública, de nada va a servir el Pacto por 
México ni las reformas legales encaminadas a fortalecer al IFAI y a los institutos y comisiones estatales de 
transparencia, pues puede suceder —como ya ocurre en algunos estados, como Puebla—que las leyes en la 
materia sean de las más avanzadas y vanguardistas, pero que resulten letra muerta porque no se 
aplican, porque los comisionados encargados de hacerlas valer están maniatados o subordinados al Ejecutivo o 
porque las entidades públicas se reservan, con la complicidad de aquéllos, contratos, permisos, montos y 

formas de pago. 
*** 
El secretario de Transportes del estado, Bernardo Huerta Couttolenc, mintió el viernes pasado en su 

comparecencia ante los diputados del Congreso del estado. A pregunta expresa, afirmó que la 
dependencia a su cargo sí contaba con las autorizaciones del INAH para llevar a cabo las obras de 
cimentación del Teleférico en el inmueble donde se ubicada la Casa del Torno, y que si éstas no se habían 

hecho públicas es porque nadie las había pedido. 
Entre quienes han solicitado vía los órganos de transparencia información sobre las obras, montos 
de inversión, permisos del INAH, estudios de impacto ambiental y urbano, y empresas involucradas en la 
construcción y adjudicación de los trabajos del Teleférico en el tramo que va de la zona histórica de Los Fuertes 
al Centro de Convenciones figuran los periodistas José Francisco Zerón Rivas, Lilia Vélez Iglesias y 
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Xóchitl Ramírez Rangel. Aquí copia de sus solicitudes de información. 
Respuesta a solicitud de información 01 
Respuesta a solicitud de información 02 
Respuesta a solicitud de información 03 
Respuesta a solicitud de información 04 

¿Se atreverán los diputados locales a sancionar al secretario de Transportes, Bernardo Huerta, que 
el viernes pasado les vio la cara durante su comparecencia, que forma parte de la glosa del segundo 
informe del gobernador Rafael Moreno Valle? 
*** 
El miércoles de la semana pasada el delegado sindical del Hospital del Sur, Guillermo Arza, en 

complicidad con algunos funcionarios de la Secretaría de Salud, intentó destituir al director del  
nosocomio, José Antonio Martínez García, pero fracasó de manera rotunda en su intento. 

Éste, que es hijo del extinto doctor Miguel Martínez Villalpando, tuvo el apoyo de los médicos, 
paramédicos y enfermeras, así como del personal sindicalizado que ese miércoles le dio la espalda a su 
representante sindical, y a los funcionarios de la Secretaría de Salud implicados en el complot, entre ellos el 
jefe de Recursos Humanos, Gerardo de la Fuente Sandoval, y el jefe de la Jurisdicción Sanitaria de 
Puebla, Genaro Ramírez Rojas. 
La asamblea fue tan bochornosa para Guillermo Arza, que éste no sólo abandonó el auditorio con 
lágrimas en los ojos, por el coraje que le hicieron pasar sus representados, sino que fue destituido 

como delegado sindical. 
*** 
Simón dice: “El ejemplo es una lección que todos los hombres pueden leer.” 
Morris West (1916-1999) Escritor australiano. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Mensajes Sicilianos 

Una pequeña, diminuta muestra de lo que será el proceso electoral de este año en Puebla se pudo 
observar con claridad esta misma semana. 
Al igual que en 2010, cuando los excesos de prácticamente todos los actores involucrados sembraron 
resentimientos  y odios que a la fecha no se han curado, hoy las señales de las “fuerzas oscuras” detrás de 

los aspirantes a la presidencia municipal ya dejaron su impronta. 
Para decirlo con rapidez: la guerra psicológica, el paso previo a la guerra sucia, empezó a manifestarse a 
través de las redes sociales, la nueva arena –sin reglas- de la lucha por el poder. 

Dos de los más visibles aspirantes a la alcaldía, Tony Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez, recibieron su 
respectiva cabeza de caballo (The Goodfather dixit). 
Videos con información negativa, que abren nuevas -o resucitan viejas- acusaciones, fueron subidos a You 
Tube con el claro fin de intimidarlos y someterlos a una evidente táctica de desgaste. 
Al estilo siciliano, sus rivales internos, y externos –todos anónimos, desde luego-, les están mostrando de 
qué van a ser capaces con tal de dañar sus reputaciones e impedir sus respectivos ascensos. 
Además del 2013, que no es poco –porque por primera y única vez el periodo de gobierno será de casi cinco 

años-, lo que está en juego es el 2018, y a muy pocos les conviene que Agüera o Gali comiencen a escalar, 
antes que nadie, el Everest de Casa Puebla. 
El ataque a través de medios alternativos, con su fábrica de lodo y los usos y costumbres de la guerra de 

guerrillas, no busca nada más polarizar y dar elementos de análisis a los amantes silenciosos de la teoría del 
caos. 
Intenta, en especial, inocular antes de que sea demasiado tarde:“¿Quieres ser candidato? ¿De verdad? 

Pues te atendrás a las consecuencias de tu irracionalidad”, es el verdadero mensaje. 
Los autores –intelectuales y materiales- de la guerra psicológica no actúan a ciegas: tienen más, mucho 
más arsenal del que han mostrado y si bien saben que lo saben tanto Gali como Agüera, lo que buscan es 
que no lo olviden. 
Que lo tengan presente todos los días todo el tiempo. 

http://www.e-consulta.com/2013/documentos/corte03.pdf
http://www.e-consulta.com/2013/documentos/corte16.pdf
ftp://wmpuebla%40e-consulta.com@www.e-consulta.com/2013/documentos/corte17.pdf
ftp://wmpuebla%40e-consulta.com@www.e-consulta.com/2013/documentos/corte18.pdf
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Y que en función de ello, tomen su decisión última. 
¿Lo lograrán? 
¿Abortarán el rector y el secretario de Infraestructura? 
Decía Eisenhower que “sin lugar a dudas, la guerra psicológica se ha ganado dignamente un lugar 
dentro de nuestro arsenal militar”. 

Tal vez no sabía lo que aseguraba Napoleón Bonaparte: que “las batallas contra las mujeres son las 
únicas que se ganan huyendo”. 
¿Quieres que te lo cuente otra vez? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Casi libre, agresor de la IBERO 
El fantasma del Junior de la Hummer regresó al Juzgado Penal y la cárcel de San Pedro Cholula y así como Luis 

Eduardo García García recuperó su libertad después de privar de la vida a Cristina Pérez Romano, la historia se 
puede repetir en cuestión de semanas con Rafael Emmanuel Alejandro Serafín, quien apuñaló a su ex novia en 
la Ibero.  
Ambos casos tienen similitudes inadmisibles en un estado que se jacta de que nadie puede estar por encima de 
la ley y en donde la parte afectada resulta ser la más perjudicada cuando los procesos penales llegan a las 
manos de los agentes del Ministerio Público de la PGJ y de los jueces del Poder Judicial.  
No se puede tener amnesia y borrar de la memoria social la forma tan cuestionable en cómo el llamado Junior 

de la Hummer consiguió su libertad cuando el juez redujo su condena a cinco años y pudo salir de prisión al 
pagar una fianza para la reparación del daño a la familia de Cristina Pérez Romano.  

Hoy el sistema judicial de Puebla está ante un caso que llenó de indignación y preocupación cuando el 16 de 
agosto de 2012 el ex estudiante Rafael Emmanuel Alejandro Serafín atacó a su ex novia en los jardines de la 
Universidad Iberoamericana.  
Después de la agresión el joven fue detenido y se inició la Averiguación Previa 1977 / 2012 / SACHO y 
posteriormente se le dictó el auto de formal prisión por el delito de Homicidio Calificado en grado de tentativa 

bajo el proceso penal 293 / 2012.  
Sin embargo, la defensa legal del agresor de la Ibero argumentó que el joven estaba ebrio cuando ocurrió el 
ataque debido a que consumió algunas bebidas en su clase de Coctelería y Bar en la Ibero y, además, no tenía 
la intención premeditada de atacar a su ex novia porque pensaba en matarse primero. 
Este argumento, el sospechoso silencio de las autoridades de la Ibero sobre el consumo de bebidas al interior 
de la universidad, más la ineficacia de la integración de la Averiguación Previa por parte de la PGJ se 

conjugaron para que en noviembre pasado el agresor de la Ibero consiguiera el amparo 1380 / 2012 del 
Juzgado Séptimo de Distrito.  

El agresor de la Ibero buscó reclasificar su delito de homicidio calificado en grado de tentativa para que se le 
adjudique el de lesiones para lograr su libertad.  
El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito ratificó en días recientes el amparo y ordenó 
al Juzgado Penal de Cholula que reclasifique el delito del agresor de la Ibero.  
Así se está escribiendo una nueva historia de impunidad en la Puebla en donde supuestamente nadie está por 

encima de la ley y quizá muy pronto Rafael Emmanuel Alejandro Serafín regrese a las calles como lo hizo el 
Junior de la Hummer.  
Esta es nuestra verdadera Puebla. 
 **      **      **  
Cómo olvidar las declaraciones del 1 de octubre de 2012 por parte de Fernando Morales cuando justificó la 
propaganda desmedida de los funcionarios de Rafael Moreno Valle.  
Cuatro meses después resulta ridículo que los diputados del PRI se hayan dado cuenta del posicionamiento 

logrado por los morenovallistas con esa estrategia y ahora quieran pedir por favor y sino causa molestia al IEE 
emita una recomendación para que ya no suban su propaganda.  

Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández siguen sin pasar de las palabras a los hechos.  
Los traidores desayunan con ellos, se reúnen a escondidas con los funcionarios morenovallistas y se ríen en su 
cara.  
Su guerra contra Rafael Moreno Valle es de saliva.  

Y con saliva no se ganarán las elecciones. 
 **      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36346:casi-libre-agresor-de-la-

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Febrero de 2013 

 
 

 38 

ibero&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que en radio pasillo de la SEP se insiste en la llegada de Dinora García Hernández como directora de 

Educación Media Superior, en sustitución de Miguel Ángel González Linares, quien dejaría el cargo el 18 de 
febrero. 
Con un mal historial durante las gestiones sindicales de Leticia Jasso Valencia y Gustavo Espinosa Vázquez en 

la sección 51 del SNTE, Dinora es muy famosa por la entrega de plazas durante siete años, principalmente en 
los bachilleratos estatales. 
:Que el ex líder sindical Cirilo Salas Hernández es quien mueve la cuna en el SNTE 51, ya prepara hasta su 
pupilo para enfilarlo a la dirigencia magisterial. 

En lugar de sueños sucesorios, los dirigentes deberían atender el asunto de las contrataciones porque en 
bachilleratos a partir de julio próximo para el ciclo escolar 2013 - 2014 con la reforma educativa los docentes 
sólo serán contratados por honorarios, sin ninguna prestación. 
:Que la capital del estado será sede de la reunión de los diputados locales del Partido Acción Nacional para 
definir la agenda legislativa que impulsarán en sus respectivas legislaturas de los estados. 
La edición 43 del encuentro panista que encabeza Carlos Pérez Cuevas como dirigente nacional de los 

diputados locales reunirá a unos 200 representantes populares el 28 de febrero, 1 y 2 de marzo. 
:Que los videos utilizados por los diputados locales de la ciudad capital como cortina de entrada a sus 
respectivas exposiciones con motivo del segundo informes de labores bien podrían competir con los utilizados 

cada diciembre del año con el teletón. 
Por fortuna la mayoría de los asistentes al auditorio del Complejo Cultural Universitario provenientes de las 
colonias populares de los distritos electorales de la ciudad capital se llevaron a sus casas unas bonitas 
sombrillas que les entregaron a la salida. 

:Que de los secretarios del gabinete estatal y aspirantes a la alcaldía poblana asistentes al informe de los 
legisladores albiazules, el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad fue el más aplaudido. 
:Que el rector Enrique Agüera Ibáñez aprovechó la oportunidad para salir en la foto con los legisladores del PRI 
de Puebla, Tlaxcala, Oaxaca, Veracruz, Chiapas, Hidalgo y Morelos que asistieron a la reunión de diputados 
preparatoria de la XXI Asamblea General Ordinaria. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172282 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Delitos comunes ahogan a poblanos 

Al fin representante popular, la regidora Xóchitl Barranco puso como tema central en la respuesta del informe 
del presidente municipal de la ciudad capital el asunto de la seguridad pública relacionado con el robo de 
autopartes, a casas habitación y transeúntes. 
El problema no es menor en la ciudad capital donde viven más de 1.5 millones y el impacto en volumen de la 

comisión de delitos es mayor cuando se refiere a los municipios de la zona metropolitana, con más de 2.7 
millones de habitantes. 
Además de una policía certificada con las pruebas de control de confianza, bien pagados y equipados, apoyados 
por más de 700 cámaras de video vigilancia, el gobierno de la ciudad capital y sus pares vecinos necesitan 
aplicar un plan de “tolerancia cero” como el aplicado por Rudolph Giuliani, el famoso alcalde de Nueva York, en 
EU. 
De poco servirá la infraestructura vial –concreto hidráulico y viaductos, embellecimiento del Centro Histórico, la 

instalación de atractivos como el Teleférico o la Rueda de Observación, si cualquier habitantes de la ciudad o 
visitante, nacional o extranjero es despojado de sus bienes por delincuentes comunes. 

Que reacción causaría en la imagen nacional e internacional si el Tianguis Turístico o los participantes son 
víctimas de los ladrones de autopartes y asaltantes de transeúntes. 
Imagínese a los aficionados al futbol soccer que viajan de otros estados del país a presenciar la competencia 
Sub 20 de la Concacaf o al mundial de TKD, y resulta que les roban sus pertenencias, o el equipaje a los 

jugadores a la entrada o salida de los hoteles. 
Los delitos del fuero común están causando estragos entre los habitantes de la ciudad capital y municipios 
conurbados. 
De seguir las autoridades presumiendo que Puebla “es un paraíso” porque no enfrenta escenarios de violencia 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172282
http://impreso.milenio.com/
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entre bandas del crimen organizado como tristemente ocurre en otras ciudades del país, la delincuencia puede 
terminar por imponerse. 
Según datos reportados del SNSP el robo a comercio supera el 56%; a transeúnte, 81%; robo de vehículo, 
86%; a casa habitación, 6.7%, y ubica a la entidad en tercer lugar nacional con el mayor número de robos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172280 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Dirigentes del PRD piden cargos en el gabinete para aceptar alianza con el PAN 
La construcción de una alianza electoral del PRD con el PAN y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se sigue 
complicando, pues a nivel del Comité Ejecutivo Estatal del partido del sol azteca sus 12 integrantes están de 

acuerdo en que haga esa unión de fuerzas políticas; solamente que 10 de los miembros de ese órgano están 
condicionando que se acepte competir con la derecha siempre y cuando primero se cumplan con los acuerdos 
que en 2010 se signaron en la desaparecida coalición Compromiso de Puebla y están pendientes de ser 
ejecutados. 
Hace tres años para que el PRD aceptara aliarse con una fuerza ideológicamente antagónica –como es Acción 
Nacional–, el entonces aspirante opositor a la gubernatura de Puebla, Rafael Moreno Valle, promovió la firma 
de un acuerdo con el partido del sol azteca que se reducía a dos aspectos fundamentales: 

1. Que el PRD y el PAN, es decir Moreno Valle, cogobernarían en el sexenio que está transcurriendo. 
2. Que el actual gobierno impulsaría la política de desarrollo social que ha caracterizado a las administraciones 
de izquierda en el Distrito Federal y diversos estados del país. 

Ninguno de esos dos acuerdos se cumplió. Ahora que nuevamente se puede reeditar una alianza entre el PAN y 
el PRD casi la mayoría de los integrantes de la dirigencia estatal de la segunda de estas fuerzas está de 
acuerdo en que se acepte una coalición, pero están exigiendo que antes de ello Rafael Moreno Valle cumpla con 
lo que ofreció en 2010. 

Eso significaría que el jefe del Poder Ejecutivo tendría que incorporar al gabinete estatal a por lo menos a un 
par de miembros del PRD, después de que hace tres años se había ofrecido a los dirigentes del partido del sol 
azteca que las titularidades de las secretarías de Desarrollo Rural y de la Contraloría serían otorgados a figuras 
de la izquierda, lo cual nunca ocurrió. 
Se sabe que en aquel entonces el PRD había planteado que Desarrollo Rural sería presidida por el ex priista 
Anselmo Venegas, quien en 2010 fue candidato opositor a diputado local por el distrito de Izúcar de 

Matamoros, y la Contraloría sería para Miguel Ángel de la Rosa, quien era presidente del partido en el pasado 
proceso electoral local. 
A de la Rosa se le estuvo a punto de dar la titularidad de la Contraloría, pero faltando un mes para que Moreno 

Valle Rosas asumiera la gubernatura se arrepintió y primero programó concederle ese cargo a Eukid Castañón, 
quien en el presente es subsecretario General de Gobierno, y al final le otorgó dicha posición a la ex priista 
Patricia Leal. 
Mientras que en el tema de Desarrollo Rural nunca hubo el más mínimo interés de Moreno Valle de cumplir su 

palabra. Actualmente esa secretaría es encabezada por el junior Rodrigo Riestra Piña, un egresado de la 
carrera de Ciencias Políticas que hace gala de su ignorancia en materia agropecuaria. 
El reclamo que están haciendo los perredistas del Comité Estatal es justo y entendible, pero el problema es que 
Moreno Valle se caracteriza por ser un político que nunca rectifica y no escucha críticas, por lo cual se anticipa 
que difícilmente el jefe del Ejecutivo podría acceder a incorporar a personajes de la izquierda a su gobierno, 
sobre todo cuando es evidente el carácter ultraderechista –de corte fascista—del actual gobierno del estado. 
Quizá la extrema necesidad del gobernador de formar una coalición de partidos para enfrentar el proceso 

electoral de este año lo lleve a ceder alguna posición relevante en el gabinete a la gente del PRD, luego de que 
les ha dado cargos menores; pero lo que si considera casi imposible es que adopte una política de desarrollo 
social de izquierda. 

Moreno Valle ha dado muestras claras y contundentes de que no le interesa ni el combate a la pobreza ni sacar 
al agro poblano de la crisis, ni mucho menos frenar la migración, abatir el rezago educativo y dar atención a 
grupos vulnerables de la sociedad; por lo tanto, es ingenuo de parte de los dirigentes perredistas pedirle peras 

al olmo. 
Esa posición adoptada por 90 por ciento de los miembros del Comité Ejecutivo Estatal del PRD mete en un 
brete al presidente del partido, Eric Cotoñeto Carmona, quien es el principal operador d e la alianza con el PAN. 
La compleja vida interna del PRD ha llevado al derrotero de que en este mes –tal vez el sábado entrante– el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9172280
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Consejo Estatal del partido votará a favor de formar una coalición electoral y 20 días después ese mismo 
órgano definirá que esa unión será con el PAN. Luego de ello, la Comisión Política Nacional de este instituto 
político ratificaría dichos mandatos. 
Pese a la oposición de dos corrientes, ADN, de Roxana Luna Porquillo, e IDN, de Jorge Méndez Spínola, 
prácticamente están dadas las condiciones para que se acepte la alianza, ya que 80 por ciento de los 

integrantes del Consejo Estatal del PRD están controlados por Eric Cotoñeto, quien es el principal testaferro de 
Moreno Valle. 
El problema es que sería muy complicado que Eric Cotoñeto no respete la opinión de los miembros del Comité 
Ejecutivo Estatal –respecto a primero exigir el cumplimiento de los acuerdos de 2010– y se los salte, para que 
sea el Consejo Estatal el único órgano que acepte la alianza con el PAN. 

Estatutariamente con el simple acuerdo del Consejo Estatal es suficiente para hacer la coalición con Acción 
Nacional; sin embargo, no tomar en cuenta a los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal le podría costar a 

Cotoñeto perder el control del partido. 
En el Comité Ejecutivo Estatal conviven perredistas de seis corrientes, incluidos varios miembros de ADN, pues 
unos 10 consejeros estatales decidieron abandonar el grupo de la diputada federal Roxana Luna Porquillo y 
actualmente tienen a un miembro en la dirigencia. 
Si Cotoñeto los ignora, los miembros del Comité Ejecutivo Estatal del PRD podrían generar una rebelión de 
grupos y desconocer a Cotoñeto como dirigente, quien además está impugnado en cuanto a la legalidad del 
proceso por el cual llegó a la presidencia del partido, y el problema de fondo es que el nivel de interlocución de 

Cotoñeto con el Poder Ejecutivo es insignificante. Es un personaje que no tiene la mínima capacidad y carácter 
de hacer un llamado al gobernador para que rectifique su mal trato hacia el PRD poblano. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dirigentes-del-prd-piden-cargos-en-el-gabinete-para-
aceptar-alianza-con-el-pan_id_20196.html 

 
(Editorial) 
 
Precariedad laboral 
Un millón 835 mil 852 trabajadores en Puebla se encuentran en la informalidad laboral; es decir, 74.1 por 

ciento de las personas con una ocupación pueden tener algún grado de vulnerabilidad por no contar con sueldo, 
contrato o seguro social, o que la empresa a la que prestan servicios carece de registros; también se incluye a 
quienes trabajan por cuenta propia o como microempleadores, según datos del Instituto Nacional de Geografía. 
La economía informal es el rostro de la pobreza que casi todos pueden observar, porque tener trabajo en 
condiciones de completa marginación es una contradicción en sí misma pero, sobre todo, una condicionante 
que lejos de contribuir al desarrollo de una sociedad la va llevando irremediablemente a estados vergonzosos. 

Lo que preocupa e irrita es que ni el gobierno estatal ni la Federación tienen la vocación para remediar esta 
situación laboral precaria, y mientras los cinturones de miseria se ensanchan y las condiciones de vida para 

cientos de miles de personas avanzan hacia lo infrahumano, las administraciones públicas de uno y otro nivel 
presumen estadísticas alegres sobre el empleo, sin reparar en que esas “plazas generadas” en nada aportan a 
la calidad de vida de los ciudadanos y si abultan el número de familias pobres. 
Las cifras publicadas el día de hoy deben poner en alerta a los gobiernos, a las fuerzas políticas, a los grupos 
empresariales, a las organizaciones de la sociedad civil y a todos los actores sociales, ya que el problema del 

trabajo informal es una cuestión que debe resolverse con las aportaciones de todos los sectores. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/precariedad-laboral_id_20195.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Fallece el impulsor de los contratos colectivos de trabajo 

• Abrazo al amigo Leobardo Soto 

• Otra vez Israel Pacheco 
Un abrazo solidario a nuestro buen amigo Leobardo Soto por la pérdida de su señor padre don Salomón Soto 
Téllez quien falleció ayer en su querida Lara Grajales a quien tanto dio al apoyar su desarrollo y sobre todo 
defender los derechos de los trabajadores. A él se le atribuye la creación de los contratos colectivos de trabajo 
y de hecho, don Salomón es quien logra los mejores contratos colectivos del país en La Morena y en la 
empacadora San Marcos, las empresas más importantes de la región. 

Don Salomón Soto Téllez, era el último sobreviviente de grandes líderes obreros de la generación de: Don Fidel 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dirigentes-del-prd-piden-cargos-en-el-gabinete-para-aceptar-alianza-con-el-pan_id_20196.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/dirigentes-del-prd-piden-cargos-en-el-gabinete-para-aceptar-alianza-con-el-pan_id_20196.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/precariedad-laboral_id_20195.html
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Velázquez Sánchez, Don Blas Chumacero Sánchez, Don Leonardo Rodríguez Alcaine, y Don Adolfo García 
Camacho, entre otros. 
También fue líder sindical de Textiles Tlamati, Tonalli. En la industria láctea de empresas como: Tamariz, y 
Productos Lácteos Ojo de Agua, entre otras y representante ante la Junta de Conciliación y Arbitraje, Consejero 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) durante muchos años, además de considerarse precursor del 

enfoque social del INFONAVIT.  
Como decíamos, don Salomón al lado de Blas Chumacero y Don adolfo García Camacho, fue promotor de 
importantes unidades habitacionales a nivel nacional y en Puebla, claro, con la de Teziutlán y La Margarita, 
mientras que en Lara Grajales fue fundador de la Colonia Obrera. 
Fallece a la edad de 78 años, un día antes de su onomástico; dejando un importante legado, como ejemplar 

defensor de los derechos de los trabajadores, creador de los contratos colectivos de trabajo , y 
simultáneamente: generador de fuentes de empleo siendo un sólido apoyo a la productividad de las empresas 

de las que fue líder sindical. 
Hoy le rendirán un homenaje al filo del medio día, en su entrañable Lara Grajales. 
Descanse en paz mi buen amigo don Salomón Soto López y un abrazo solidario a su hijo Leobardo Soto 
Martínez. 
Quien sigue tratando de llamar la atención y de ejercer presión en contra del presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez, es el lidercillo Israel Pacheco Velázquez que ha dado instrucciones precisas a sus agremiados a 
realizar la llamada protesta de brazos caídos, negándose a prestar todo servicio en las oficinas y negándose a 

trabajar como debería ser, al estar cobrando su sueldo de los impuestos que pagamos todos los poblanos. 
Su interés es solo darse a notar y presionar para le cumplan sus caprichitos, no porque realmente le interesen 
sus agremiados. 
CONFETI…el gobierno del estado ya toma sus previsiones en materia de seguridad para el tianguis turístico… 

Este día el gobernador y el edil Eduardo Rivera se reunirán con el delegado del CISEN aquí en Puebla, para que 
no vaya a ocurrir algo como en Acapulco. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5256 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

CONSULTA ABIERTA, DIFICIL DE LLEVAR A CABO EN EL PRI) 
Eso de la consulta abierta para elegir a candidatos es una seria ocurrencia de algunos grupos de priístas que no 
dejará de ser eso, una ocurrencia, porque la decisión de los altos mandos a estas alturas esta tomada para que 
sea a través de la asamblea de delegados como se decida al candidato en el municipio capital del estado y 
seguramente en otras poblaciones.  
Esto conlleva a pensar que una vez llegados los tiempos, lo que podría ocurrir antes o un poco después del 20 

del presente mes, el abanderado del tricolor no puede ser otro que el rector de la máxima casa de estudios, 
ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, quien acaba de consolidar fuerzas a su favor con los antorchistas en sus más altos 

mandos nacional y estatal como son los ingenieros AQUILES CORDOVA MORÁN y JUAN MANUEL CELIS 
AGUIRRE, también impulsores en el pasado reciente de la candidatura a senadora de la República de la 
presidenta municipal BLANCA ALCALÁ RUIZ. Antorcha Campesina logró en Puebla dos diputaciones federales, la 
de mayoría relativa por el distrito de Ajalpan y la de representación proporcional, ambas en manos de 
familiares de los dirigentes. 

A lo anterior a favor del rector de la BUAP, hay que agregarle que la FTP-CTM de LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, 
no tuvo ninguna objeción en sumarse a la aspiración del académico y menos aún la CROC de los hermanos 
CONSTANTINO Y JORGE RENÉ SÁNCHEZ JUÁREZ, quienes también han hecho ya los amarres correspondientes, 
sin acordarse que en su tiempo dieron apoyo a MORENA para sacar adelante la candidatura a Senador del ex 
gobernador MANUEL BARTLETT DÍAZ. Algo similar ocurrió con Factor Ciudadano de JULIO LEOPOLDO DE LARA, 
quien dejó el PRI se fue al PANAL y fue el primero en “destapar” a AGUERA.  
Toda una bien armada estructura construida con los apoyos de los sectores sociales más importantes, dan 

certidumbre al nuevo estilo de hacer las cosas del llamado nuevo PRI para construir una candidatura de tal 

magnitud que a la cúpula del tricolor le permite pensar desde ahora en el triunfo electoral del 7 de julio. 
PRONUNCIAMIENTO  PARA OSCAR AGUILAR SE DÁ ESTA MAÑANA 
Desde hace meses en Puebla se ha mantenido la conocida quinteta de aspirantes que componen Pepe Chedraui 
Budib, Enrique Agüera Ibáñez, Enrigue Doger, Guerrero, Oscar Aguilar González y Víctor Manuel Giorgana 
Jiménez, misma que hizo pública el ex delegado-presidente FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, aunque días 

después JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS hizo suyos cuatro nombres entre los que incluyó a Guillermo Deloya 
Cobián y Leobardo Soto Martínez.  
Uno de los cinco actores de la contienda, el ex diputado federal AGUILAR GONZÁLEZ, contará esta mañana con 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5256
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el apoyo de un grupo de priístas que en medio de una conferencia de prensa que ofrecen hoy a los medios de 
comunicación a partir de las 11.00 horas en el restaurante “El Cazador” de la avenida 3 Poniente 147, harán 
pública la petición al aspirante para que se inscriba y participe en el proceso interno a través de una consulta 
abierta para lograr la candidatura a presidente municipal de Puebla. 
Expresarán ahí su constancia verbal de la capacidad y experiencia política administrativa de su abanderado a 

través de más de 30 años de militancia efectiva, la cual cubre con eficiencia su trabajo en el Congreso de la 
Unión como diputado federal y en el Congreso del Estado como diputado local, pero sumándole a su trabajo 
tareas como delegado del INFONAVIT en los estados de Puebla y Zacatecas, amén de otras responsabilidades 
de corte político y administrativo que ha realizado.  
PUNTUALIDAD A LOS PROGRAMAS DARÁ LA SEDESOL FEDERAL  

JUAN MANUEL VEGA RAYET, delegado de la SEDESOL tras una reunión de trabajo con los integrantes del 
Congreso Agrario Permanente Poblano conformado por las organizaciones campesinas: CNC, CIOAC, UTC, CCC, 

CAM, CCI, UFIC y El Barzón, ofreció brindar todo su apoyo para que los programas de la dependencia lleguen 
puntualmente a los sectores más vulnerables de la entidad. 
En esta jornada de trabajo con los integrantes del Congreso Agrario, el titular de la SEDESOL en Puebla los 
exhortó a sumarse a la estrategia del presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO para abatir el déficit 
alimentario a través de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. Al hablar del asunto agrario VEGA RAYET reveló 
que antes de que termine este mes se darán a conocer las acciones que se aplicarán en todo el territorio 
poblano.  

Los integrantes del Congreso Agrario Permanente Poblano, por su parte, en la voz de todos sus dirigentes, 
externaron al delegado federal su confianza en que los programas de está dependencia llegarán principalmente 
al campo. Pero a su vez le demandaron que éstos se apliquen de manera abierta y transparente en beneficio de 
todos los campesinos poblanos sin distingo alguno en cuanto a colores de partido. 

En este primer encuentro se acordó realizar otras reuniones con la finalidad de establecer los lineamientos para 
firmar un acuerdo que contendrá las acciones que se realizarán para que el estado de Puebla se sume a la 

Cruzada Nacional Contra el Hambre con la participación del CAPP, contando con la participación de organismos 
del sector público y privado.  
CONSOLIDAN SEDE PARA DIPLOMADO  “PEPE ALAMEDA” 
PACO TERÁN, reconocido único alumno en los tiempos del gran Pepe Alameda, oficialmente da a conocer a este 
espacio que quedó confirmada la sede que albergará los viernes de cada semana a todos los que atenderán el 
diplomado "La Tauromaquia de PEPE ALAMEDA, su Legado Artístico y Cultural", misma que se ubica en la 
avenida 7 Oriente número 2 del Centro Histórico de Puebla. Corresponde a la prestigiosa "Escuela de Iniciación 

Artística" del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) y el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes y se 
llevará a cabo en las sesiones que se impartirán de 18:00 a 22:00 horas. 
PACO TERÁN, recuerda a los que se vayan a tomar las sesiones sabatinas, que estas se darán en el Círculo 
Español, sito en la 25 Oriente 1001. Me dice el amigo, al que siguen todos los amantes de la fiesta más bella de 

todas las fiestas, que cualquier duda sobre el diplomado lo pueden consultar directamente a su teléfono celular 
2221-23-29-29. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5254 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Fernando Moreno Peña y los traidores 
En el tema de los traidores dentro del PRI, el novato delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, deberá tener 
más cuidado porque en Puebla los que mandan son los políticos priistas y no él. 
Digo novato, porque lleva menos de un mes y ha cometido una serie de pifias y agravios que ofenden a quienes 

no apoyaron el proyecto de Mario Marín Torres en el 2010. 
¿Cómo hacerle entender que esos traidores son los mismos que ha marginado el gobierno de Enrique Peña 

Nieto?. 
Por eso, Moreno Peña debe cuidar más lo que dice para no agraviar a quienes el gobierno de Peña Nieto ignora y 
hasta castiga. 
No estoy diciendo que esos priistas son unos santos. No. 

Pero si Moreno Peña quiera ganar la elección del 2013 y la mayoría en el Congreso estatal, debe entender que 
es necesario sumar a esos priistas que estuvieron en contra del PRI en el 2010. 
Si no hace caso, la derrota será más dura. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5254
http://www.contraparteinformativa.com/
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Por cierto: Si Moreno Peña de verdad va tras los traidores, entonces que le pregunte a su diputado federal Javier 
López Zavala y a varios miembros del gobierno de Peña Nieto si Mario Marín los traicionó en el 2010. 
Le va a dar asco enterarse de tanta porquería que hay en su partido. 
¿No decían os priistas que ahora trabajan con Peña Nieto que Marín los había vendido?. 
A Moreno Peña no le va a dar tiempo de tomar el control absoluto de un PRI que estaba prostituído y huérfano. 

Muchos de los que llama traidores ya tienen Compromiso…por Puebla. 
Desde hace mucho se olvidaron de los colores del PRI y jamás regresarán. 
Por otra parte, de Moreno Peña se ha dicho mucho, pero me gustó la frase de Rogelio Guedea, quien en su blog 
se pregunta  “¿cómo un hombre tan honesto, como se dice él, posee una riqueza que, por decir lo menos, 
intimida a cualquiera?”. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Al grito de ¡¡¡Quietos, señores!!! llegará el próximo viernes a Puebla el presidente nacional del Revolucionario 
Institucional, Cesar Camacho Quiroz, quien con esta, la primera en ese puesto, abrirá visitas recurrentes para 

fortalecer al priismo poblano que está más dividido y confrontado de lo que se habían imaginado en las oficinas 
de Insurgentes Norte en el Distrito Federal. 
Las guerras negras que han desatado algunos protagonistas contra sus propios compañeros -tal vez ni siquiera 
ellos sino sus equipos- amenaza con darle al traste a los buenos números que traen en las encuestas porque si 
algo no gusta en la sociedad poblana es la actitud pendenciera de quienes pretenden ser gobernantes. 

El PRI si quiere ganar tiene que ir unido y lejos de las simulaciones, las agresiones a que se están sometiendo 
provocan heridas profundas que pueden llegar a lo personal y entonces no solo habrá divisiones sino verdaderas 

deserciones. Eso es lo que debe evitar Camacho, si en verdad a los mexiquenses les interesa Puebla. 
No siempre lo que parece es. Las relaciones entre el gobernador Rafael Moreno Valle con el presidente municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera, y su grupo están en el mejor momento de los últimos tres años. Las partes 
entendieron que en un año electoral ambos se requieren y son mas fuertes juntos que confrontados. 
La presencia del mandatario en el II Informe de Rivera, los anuncios de proyectos y obras para su cierre y el 
mensaje de este reconociendo la coordinación no son más que señales de que construyeron un buen acuerdo 

que mantienen vivo y se confirmó ayer en la inauguración de la pavimentación del bulevar Héroes del 5 de 
Mayo. 
El enemigo está enfrente, parece que entendieron los panistas. Hoy la relación de sus más destacadas 
autoridades poblanas es mas fuerte que en el 2010. 
Será el próximo 23 de febrero cuando los partidos que integraran la coalición alrededor del de los partidos 

Acción Nacional y de la Revolución Democrática aplicaran la ultima prueba demoscópica para designar a sus 
candidatos a presidentes municipales y diputados locales. 

Para quienes estén pensando que habrá este año convocatorias tradicionales y convenciones, será para la otra 
porque este año todo saldrá por acuerdo y consenso, no faltará quienes lo califiquen de dedazos. La orden es 
dejar el menor número de muertos en el campo de batalla pero eso depende de los operadores. Veremos si 
como roncan duermen 
Algunos priistas poblanos ya pusieron sus barbas a remojar por aquello de que a los traidores al partido no los 
tomaran en cuenta para que busquen un puesto de elección popular. 
¿Seré yo? Es la pregunta recurrente frente al espejo de quienes saben lo que se comieron. Por lo pronto, apunte 

que muchos ya empezaron a revisar sus finanzas personales por aquello de que pueden pasar al congelador. Y 
es que en el gobierno panista menos los quieren, bajo la premisa de que quien traiciona una vez lo hará 
siempre. 
http://www.ngpuebla.com/node/49764#.URt-Ax3TxJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 

IVA a alimentos y medicinas, hasta otoño 
La decisión presidencial de subir los precios a los alimentos a una semana de las elecciones locales de 1995 en 
el estado de Puebla, consecuencia de la crisis económica de 1994, fue un golpe demoledor para la campaña a 
presidente municipal del priista Germán Sierra y con el panista Gabriel Hinojosa se abrió la alternancia en la 
capital poblana, que en aquella ocasión consiguió la más robusta representación en el Congreso local con 14 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/49764#.URt-Ax3TxJE
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diputados propios. 
Este es un ejemplo que justifica porque el Partido Revolucionario Institucional discutirá en los primeros días de 
marzo en su XXI Asamblea Nacional la modificación de sus documentos básicos para borrar de ellos su oposición 
a la aplicación del Impuesto al Valor Agregado o al consumo generalizado en alimentos y medicinas –habrá unas 
cuantas excepciones- pero no se discutirá el tema en el actual periodo ordinario de sesiones del Congreso 

federal para impedir que el tema sea usado en su contra en las campañas. 
Ayer en Puebla, los coordinadores de los diputados locales del PRI en los estados del sur y el sureste acordaron 
proponer a la asamblea una Reforma Hacendaria Integral, un tema que necesariamente pasa por quitar los 
subsidios a muchos productos pero en especial generalizar el IVA a alimentos y medicinas, que aunque no lo 
acepten tendrá la oposición de la base priista que mantiene un pie en el nacionalismo revolucionario. 

El diputado Eduardo Andrade, vicecoordinador nacional de los diputados estatales del tricolor, informó que 
plantearán durante la XXI Asamblea Nacional, que el CEN realice un pronunciamiento para promover una 

Reforma Hacendaria Integral que permita equilibrar el ingreso de estados y municipios para responder a las 
necesidades que los mexicanos requieren. 
Eso suena bien pero antes se debe saber de donde salen esos recursos y el impuesto al consumo es uno de los 
más efectivos para incrementar la recaudación. El propio Andrade consideró que antes de que se apruebe aplicar 
el IVA a los alimentos y medicinas, algo que ellos van a aprobar desde el cambio a sus estatutos, se defina qué 
se hará con el recurso que de este impuesto se obtenga y aceptó que los priistas analizan la posibilidad de 
aplicar el IVA a esos productos básicos. 

Andrade Sánchez explicó que los diputados locales atendieron un tema relevante que sigue de la mano con la 
captación de recursos y acordaron pronunciarse por evitar el endeudamiento de estados y municipios, “pero 
para ello se requiere de una disciplina fiscal que permita aplicar esquemas más efectivos de cobro de los 
impuestos, ya que existe un sector informal que no cubre con la carga tributaria, con lo que incorporándolo al 

sistema de pagos, habrá recursos suficientes para atender las necesidades de los mexicanos”. 
Los priistas saben que aprobar el cobro del IVA generalizados en alimentos y medicinas es una medicina amarga 

que ante unas elecciones inminentes es tanto como amarrase una mano y estar dispuestos a perder las 14 
locales de este año. Eso no está en su escenario por lo que van a incluir la posibilidad de aplicarlo en sus 
documentos básicos en su XXI Asamblea pero entrará a discusión al Congreso federal hasta el periodo ordinario 
que arranca el uno de septiembre, no antes. 
El tema es complicado pero indispensable si en verdad se pretende llevar a cabo una Reforma Hacendaria 
Integral, los priistas no lo quieren tratar abiertamente porque saben que les resta votos, pero tarde que 
temprano tendrán que votar por la afirmativa en las Cámaras. Todo es cuestión de tiempo. 

http://www.ngpuebla.com/node/49763#.URt-OB3TxJE 
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